

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director de La Libertad Apartado de Correos 881

ADMINISTRACION: SACRAMENTO, 5

Los anuncios se reciben en nuestras oficinas de día de la mañana a diez de la noche, y a partir de esta hora, hasta la madrugada, en la imprenta, Factor, 7

Número suelto, 10 céntimos

# La Libertad

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes... 2 ptas

Provincias, trimestre... 9 ..

25 EJEMPLARES 1,75 PESETAS

LA LIBERTAD señala a sus lectores y anunciantes que es el periódico de más grandes tiradas

BELGICA, LA GRANDE

## Rey liberal y pueblo libre

¡Bien venidos sean los reyes de Bélgica! No recibirán tan sólo el homenaje oficial, ni únicamente los saludos diplomáticos, palatinos, en las escalinatas regias, al golpe del cuento de las alabardas. Todo el pueblo español les aclamará espiritualmente, aunque quizás se le tenga alejado de los festejos protocolarios. Porque el pueblo español sabe que esta vez, caso no siempre repetido, al saludar a unos monarcas saluda a todo un pueblo, del que ellos son los más fieles representantes y los primeros servidores.

¡Admirable, glorioso pueblo el pueblo belga! Bélgica es, ante todo, más que ningún otro país en el mundo, la tierra de la Libertad. Otros, Francia por ejemplo, en sus momentos mejores, habrán amado la igualdad con mayor viveza. Los Estados Unidos, en su más pura tradición, encarnaron, acaso con más empeño, el ideal de la democracia. Pero los belgas, en cambio, sienten más que nada la Libertad, y a ella están dispuestos a sacrificarse siempre. Todo el mundo es liberal en Bélgica. Liberal, el cardenal Mercier, que reniega de la intolerancia y enlaza la fe con la moderna cultura. Liberal, el socialista Vandervelde, que defiende el colectivismo a la vez que abomina de la dictadura moscovita. Liberal, también, este rey, ejemplo de soberanos, que gobierna con ministros socialistas y ha dado a su nación la plenitud del sufragio universal.

Nosotros vemos en Alberto I de Bélgica al rey patriota que, en unión de su valerosa consorte, compartió durante los años de la guerra, confundido entre sus soldados, todas las penalidades, todas las amarguras y las esperanzas de la campaña. Y vemos en él, juntamente, al rey liberal, bajo cuyos auspicios está renaciendo y progresando rápidamente la nación, y cuyos ministros presentan leyes como la «Ley de libertad sindical», que tan patente contraste ofrecen con las represiones y violencias gubernamentales de otros países.

Nosotros, en la persona de sus reyes, aclamamos a Bélgica, a Bélgica la mártir, a Bélgica la grande. La grande, sí: que aunque es pequeña por la extensión de su territorio, es muy grande Bélgica por sus libertades, muy grande también por su martirio y por su heroísmo. Y nunca nos pareció más grande que aquellos días en que, invadida por las divisiones germánicas, su suelo independiente quedó reducido a unos cuantos kilómetros cuadrados entre el sangriento Iser y el mar del Norte; mínimo rincón de Flandes, donde el maltrahado ejército del rey Alberto defendía desesperadamente el último pedazo de tierra y el alma inmortal de la patria.

Bélgica fué entonces la Dolorosa de las naciones. Encontraba piedad aquí, excepcionalmente, hasta entre los mismos panegiristas de la fuerza y adoradores de la barbarie germanofila. ¡Pobre Bélgica!, decían. Le otorgaban una comisericación, tal vez un tanto desdeñosa, a causa de su misma pequeñez y debilidad... No; a nosotros Bélgica no nos causa lástima, sino envidia noble y sincera admiración. No nos pareció nunca pequeña, sino magna. Aun en aquellos días de prueba, de angustia, de crucifixión, clamaba contra esa compasión hipócrita el citado monseñor Mercier, el anciano arzobispo: «¡No! ¡No! ¡Nada de pobre Bélgica!—decía—, sino de gran Bélgica, heroica Bélgica, incomparable Bélgica!... ¡No!... Después de uno año de dolor, no hay un solo belga que lllore o que murmure. Yo no he hallado en mi camino nadie que se lamenta de su suerte, ni un obrero sin trabajo, ni una mujer sin recursos, ni una madre afligida, ni una esposa desolada...»

Hoy, ya en los días del triunfo y de la gloria, al recibir a sus reyes, tributemos, con esas mismas palabras, nuestro entusiasta homenaje a la gran Bélgica, la heroica Bélgica, la incomparable Bélgica.

Recordamos ahora que, durante la guerra, en medio del horror de un combate, súbitamente—según relató un testigo presencial—, la claridad de un reflector alemán descubrió la figura de un viejo labriego que, en el llano del Iser, seguía cultivando con sublime terquedad la tierra patria, al amparo de la noche, bajo una tempestad de granadas. Se le vio ir y venir por el campo a grandes pasos, doblada la blanca cabeza, extendidos los brazos huesudos, sembrando estoicamente los puñados de trigo...

Aquel hombre era el símbolo de toda Bélgica. La siembra épica, regada con sangre, ha dado su cosecha. Bélgica rena-

ce más grande que nunca; resurgen sus verdes campiñas; se renuevan sus leyes; se restauran sus antiguas ciudades, verdaderos relicarios del Arte y de la Historia... Esa es Bélgica, la grande... Y al saludar hoy a Alberto I, en unión de su noble esposa, saludamos efusivamente al rey liberal de un pueblo libre.

## Las reivindicaciones de los periodistas ingleses

Londres, 31.—Los periodistas londinenses amenazan con declararse en huelga a causa de la negativa de los propietarios de periódicos de adherirse a la nueva tarifa de salarios propuesta por la Unión Nacional de Periodistas. Los periodistas se reunieron ayer en número de más de cuatrocientos. Se celebrará una votación en el caso de que fracasen las nuevas negociaciones para saber si se va o no a la huelga.

Los periodistas reclaman un aumento de dos libras por semana. El mínimo de salario es hoy en día de ocho libras por semana para una jornada de siete horas, en la cual tienen un descanso de media hora para tomar el té. Los periodistas reclaman también un salario doble para cada hora de trabajo extraordinario.

Lord Northcliffe ha declarado a los miembros de la Unión que preferirá dejar de publicar todos sus periódicos antes que adherirse a las peticiones de los periodistas.

## Gran complot bolchevique en Francia

Descubrimiento de pasaportes falsos. Pesquisas.—Varias detenciones

París, 31.—Se concede gran importancia a las diligencias judiciales hechas ayer en el departamento del Sena, relativas a la organización bolchevique que se acaba de descubrir y que parece tener en provincias numerosas ramificaciones.

He aquí el génesis del asunto: Una mañana del pasado mes de Diciembre, después de servir a su clientela, un panadero de Soreaux encontró sobre su mostrador un paquete envuelto en un periódico. Colocó el paquete en su cajón en la creencia de que alguno de sus parroquianos volvería a recogerlo al día siguiente. Pero no fué nadie. La panadera, más curiosa, naturalmente, que un marido, abrió el paquete e inspeccionó minuciosamente su contenido.

Encontró pasaportes en blanco, pasaportes escritos y completamente en regla, y tubitos de madera que servían de sellos. El panadero, intrigado por el hallazgo, se apresuró a comunicarlo a la Policía. La Policía judicial de París comprobó cuidadosamente los documentos descubiertos y se dió cuenta de que los sellos eran falsos y que los pasaportes eran auténticos.

Los pasaportes auténticos debían, sin duda alguna, servir de modelo a los que se querían preparar, pues pudo notarse que los sellos falsos eran reproducción exacta de los que figuraban en las piezas reales.

La Policía judicial previno al Gobierno, que puso en movimiento al Cuerpo de Seguridad. Esta, después de realizar algunas gestiones, procedió a la detención de un tal Abramovich, agente del Gobierno bolchevique, y a seguir importantes pistas. Se dieron instrucciones a París, y el sábado por la noche el prefecto ordenó varios registros.

Los registros, hechos con habilidad por M. Parafic en los domicilios de algunos jóvenes servios, permitieron creer que nos encontramos en presencia de un complot revolucionario, organizado por colaboradores de la Tercera Internacional, que actualmente se encuentran en Francia.

Se tiene ahora la prueba de que los círculos comunistas servios de París estaban en constante relación con las grandes Universidades francesas en las que estudian jóvenes extranjeros y con los centros bolcheviques y revolucionarios griegos y rusos de París y de provincias. Estos círculos estaban a su vez en correspondencia continua con una organización central que todavía no se conoce, y de la que parece procedían todas las órdenes.

El Sr. Ducrocq, director de la Policía judicial y varios comisarios de Policía de su servicio, han continuado esta mañana interrogando a nueve individuos en cuyos domicilios se habían encontrado documentos comprometedores.

Ayer por la noche, el Sr. Gaud, comisario de Policía, agregado al servicio de informes generales, se presentó en el domicilio del señor Ker, comerciante del segundo distrito, miembro de la internacional comunista y le condujo ante el Sr. Ducrocq.

En Burdeos

Burdeos, 31.—El servicio de seguridad bordelés ha hecho hoy registros en los domicilios de varios comunistas militantes. Nueve españoles que se entregaban a una propaganda sospechosa han sido conducidos a la delegación. Durante su encuesta, el jefe de la Seguridad ha podido precisar que la propaganda se hacía de una manera bastante intensa por dos grupos: el grupo Claridad, que ejerce sobre todo su acción en los centros intelectuales, y el grupo Proudhon, que recluta sus miembros entre el elemento obrero.

La Redacción de LA LIBERTAD está formada por Luis de Oteyza, Director; Antonio de Lezama, Redactor-jefe; Alejo García Góngora, Secretario; Augusto Barcia, Carlos Bonet, Ezequiel Enderiz, Heliodoro Fernández Evangelista, Víctor Gabirondo, Ricardo Hernández del Pozo, Francisco Hernández Mir, Rafael Hernández Ramírez, Manuel Machado, Ricardo Marin, Encarnación Mateos, Maximiliano Miñón, Eduardo Ortega Gasset, Manuel Ortiz de Pinedo, Alejandro Pérez Lugín, Pedro de Répide, Luis Salado, Alfonso Sánchez, Luis de Tapia, Antonio de la Villa, Antonio Zozaya y : : : : : Luis de Zulueta : : : : :

NUESTROS COLABORADORES

## El grupo de los vigilantes

Ha llegado a mis manos, por el correo, un folleto, cuyo título ha despertado ya alguna curiosidad en mí. «L'Action des Veilleurs». En sus primeras páginas hay un llamamiento a los franceses. «Un programa político o social más? Parece que no: «Somos revolucionarios en esto; renunciamos a los vestigios del pasado que estorban la marcha hacia adelante del mundo nuevo; luchamos contra la mentira, bajo cualquier forma que se nos aparezca: hipocresía, vanidad u orgullo intelectual, falsa caridad, falsa solidaridad...; nos sometemos a la dominación de lo más verdadero... «Vigilar porque los signos de los tiempos nuevos no pasen inadvertidos»...

Poco a poco se ve desplegando ante los ojos un hermoso programa educador, redentor, bueno. Y, poco a poco también, antes de llegar a la página donde aparecen los nombres, he reconocido ya a viejos amigos, de quienes había perdido la pista. Se ve en estas concepciones generosas, en esta elevación intelectual y artística, en esta inquietud aumentadora por las realidades no adivinadas aún, por las más nobles posibilidades de la acción de los espíritus serenos y puros, asociados para la perfección humana; se ve en estos sueños y en este ardor proselitista a aquel grupo de «L'Affranchi», del que fué apóstol y soldado Carlos Larronde. Son antiguos amigos. Hemos convivido largo tiempo espiritualmente. Sobre todo, en aquellos días horribles de la guerra, en que las más excelsas rutilaciones de las almas se confundían con las ráfagas encendidas de los cañonazos, y no se sabía qué era resplandor del espíritu y qué era resplandor del fuego mortífero...

Cada cual debe perfeccionar su trabajo, hacer siempre «lo mejor». Esto en todos los órdenes. El que barre las calles y el que dirige las naciones, el que pinta puertas y el que modela estatuas, el que teclea en la linotipia y el que escribe libros. Existirá siempre la jerarquía de los que realicen la obra mejor, y aquel sabio que estropea la sabiduría estará en una escala inferior de la de aquel zapatero que ha hecho los más perfectos y bellos zapatos. En este sentido hay que ir educando a los hombres, y pueden ser maestros en esta educación todos aquellos que, en su profesión, en su oficio, en su arte, sean capaces, no ya de crear—que es la aspiración suma—, sino de hacer con perfección.

Educar; este es el gran verbo. Pero no educar al modo que la Pedagogía arcaica lo entiende. La misión del maestro no es enseñar al discípulo lo que él, el maestro, el educador, sabe. El maestro es un hombre del pasado; todo lo más, es un hombre de hoy. ¿Qué es lo que puede enseñar al hombre de mañana? ¿Qué hará su enseñanza sino deformarle, entumecerle las piernas para que no pueda andar demasiado de prisa hacia el mañana? La misión del maestro, en primer término, es hacer grandes esfuerzos por arrancarse de sí mismo lo que tenga de pasado, por no sentarse a reposar en el presente. Por estar él donde habrán de estar mañana los niños, los jóvenes, los que aún no son apenas. En esta disposición de espíritu habrá de educar. A la formación de estas disposiciones de espíritu, de estas disposiciones mentales, tiende el grupo que se ha fundado en París.

No son desconocidos los que le forman. Además de Carlos Larronde están dentro de él hombres de la alta jerarquía intelectual de Lubicz-Miloscz, Desthieux, Pierre Loti, Henri Barbusse, Pierre Benoit, Gaston Picard, Politi, Flammarion, Rosny, D'Indy, Bruhat, etc. En el cántico grandioso del alma del universo, su misión es buscar el ritmo. Por eso se llaman los vigilantes. Del hallazgo de ese ritmo de-

pende la armonía humana. Y para llegar a ese hallazgo, hay que tener constantemente despiertos todos los sentidos morales. Es necesaria una gran serenidad, una clara penetración y una limpia honradez. Los formadores del mañana no pueden ser hombres sin honra, ni hombres entorpecidos, ni impuros, ni turbios. Han de percibir sin burlas ni desdenes todas las nuevas aportaciones, penetrados de la santidad de su misión, llenos, especialmente, de la humildad de su vejez, de la penuria de su vejez. Los viejos—¿quiénes no tenemos ya, en lo íntimo, la tristeza de que somos un poco viejos?—deben todo acatamiento y respeto a lo que no se ha revelado aún. Deben ser como Moisés, y si de algo ha de servirles la ciencia adquirida con sus años, ha de ser como de vara que golpea las frentes de roca de lo joven, que está silencioso y absorto ante el espectáculo de la vida. De esas rocas brotará el agua de las nuevas ideas y de las nuevas formas, y a ese agua deben aplicar sus labios secos más bien que a las estancadas que van dejando tras sí, ensuciadas por las bocas de toda su generación...

En España hay artistas, cortesanos, escritores capaces de comprender y realizar en lo posible la empresa que en Francia está desarrollando «L'Action des Veilleurs». No seamos demasiado pesimistas. Creamos en nosotros mismos, que es el principio de toda fe capaz de crear. La cuestión queda planteada.

E. TORRALVA BECI

## KROPOTKIN HA MUERTO

Londres, 31.—Noticias procedentes de Moscú, vía Copenhague, anuncian que el príncipe Kropotkin acaba de morir.

El príncipe Kropotkin había nacido en Moscú el año 1842 y pertenecía a la antigua aristocracia rusa.

Formó parte de un regimiento de cosacos en su juventud, separándose de la milicia después de la insurrección de Polonia.

Como hombre de ciencia, tomó parte en diversas expediciones a la Siberia y China y colaboró en la Geografía Universal, de Eliseo Reclus.

En política era conocido como propagandista del comunismo, habiendo sido compañero de Carlos Marx en la Internacional de Trabajadores, de la que se separó para hacerse jefe de una disidencia.

En París realizó activas propagandas anarquistas, siendo procesado después del atentado de Ballecour y condenado a cinco años de prisión, siendo indultado cuando ya había cumplido la mitad de la condena por una instancia que dirigió Víctor Hugo al presidente de la República.

Sus obras más conocidas son: «Las palabras de un rebelde», «La anarquía en la evolución» y «La conquista del pan».

## El «tubo», París al Havre

París, 31.—Según el «New York Herald», la construcción del Pipe-Line o «tubos» para mazut entre el Havre y París ha sido confiada a una Empresa americana, que debe terminar sus trabajos antes de fin de año.

El contrato prevé un gasto total de diez millones de dólares, a lo que se añade una prima, en caso de que las obras terminen en diez meses. Ya han llegado al Havre varios ingenieros.

Todo el material necesario para la empresa será traído de América. Se emplearán en los trabajos 1.500 obreros franceses.

## Sensible desgracia en el tiro de pichón

Oviedo, 31.—En el campo de football (denominado «Tetino») ocurrió en la tarde de ayer una sensible desgracia.

Varios «sportmens» se encontraban allí reunidos, ensayándose en el tiro de pichón. A uno de los tiradores, llamado D. Carlos Navia Ossorio, se le disparó la escopeta, hiriendo gravísimamente en el cuello al «chauffeur», Gregorio Suárez, el cual se hallaba a corta distancia.

El herido fué trasladado inmediatamente a la Casa de socorro, falleciendo a poco de ingresar.

El desgraciado Gregorio hacía pocos meses que había contraído matrimonio.

## Preparativos militares en Rumania

Viena, 31.—La Prensa vienesa, según noticias llegadas de Bucarest, anuncia que se hacen grandes preparativos militares por el Gobierno rumano.

El estado de sitio reforzado se ha proclamado en una zona de 28 kilómetros a lo largo de la orilla del Dniester.

El Gobierno rumano ha hecho un pedido de uniformes para el ejército, cuyo importe se eleva a 700 millones de lei.

CRONICA

## Al rey que llega

Por convencido que pueda estar un resuelto partidario del Gobierno del pueblo por el pueblo de la verdad de la vieja máxima aristotélica, que niega la posibilidad racional de que un hombre solo mande a todos, le es forzoso reconocer que ha habido en la Historia monarcas que han realizado una labor considerable de progreso y de avance y que han encarnado de manera tan perfecta una época, una obra civilizadora, un ideal, que su reinado constituye un emblema de florecimiento y que su solo nombre basta a evocar los fines más excelsos de la conciencia humana.

Así, Carlomagno; así, Pedro de Rusia; así, Carlos I de España; así, Bonaparte; así, Alberto de Bélgica, que honra hoy con su visita el viejo solar de nuestra patria.

El rey Alberto personifica en el mundo moderno el espíritu democrático frente al autocratismo despótico tradicional; el derecho natural frente a la violenta infracción armada; la autonomía soberana de las nacionalidades frente a la usurpación por la conquista; el heroísmo de los débiles frente a la impudicia de los fuertes; la identificación con los que trabajan y sufren frente al ensombrecimiento de los que, invocando el Derecho divino, no aciertan a consagrarlo humano, para que en el gobierno de los pueblos, como en la tradición religiosa, el verbo se haga carne.

Ninguna página más gloriosa que la escrita por Bélgica al comenzar la guerra europea. Llegada a la cumbre de la civilización, pero no a la del poderío militar, Bélgica sostuvo casi inerte los fueros de toda la Europa democrática y selló con su sacrificio la más noble protesta que registran los anales de la dignidad colectiva. Y en esa página estampó su firma un rey joven, culto, entusiasta, animoso, puro de ideas y de conducta, desafiando todas las grandezas y abrazándose a la cruz de todos los martirios. Antes que rey quiso ser soldado y empuñó su fusil en las trincheras y llevó a su compañera adorable y virtuosa a los hospitales de sangre; primero que favorito de la fortuna, prefirió ser el héroe anónimo, dispuesto a sucumbir el espacio en los aparatos de guerra y las profundidades del mar en las entrañas del submarino. Francia la inmortal, Inglaterra la magna, para premiar el recuerdo del heroísmo de sus soldados han llevado a sus Panteones a un desconocido que murió oculto su semblante por la bandera de la patria, símbolo de toda una juventud sin nombre, que, como Virgilio, llevó ya dentro del seno de su madre el laurel. Si hubiera muerto, por desgracia, el rey Alberto, él hubiera podido representar a todos sus soldados, y al coronar de mirtos y laureles su tumba, todo el pueblo belga se hubiera sentido coronado en sus propias sienas.

Este monarca, que no lo es ya por tradición y por herencia, sino por un derecho propio y por aclamación unánime de todos los belgas de corazón y por reconocimiento fervoroso y expreso de los demócratas de todas las razas y de todas las latitudes, ¡con qué serenidad augusta, con qué noble y legítimo orgullo pasará por entre las filas de soldados y de las muchedumbres entusiastas, sin sentir el deslumbramiento de los uniformes, de las carrozas, de las escoltas y de los besamanos! Vestido con el traje misérrimo de los luchadores y de los trabajadores del predio rústico, pasó ya muchas veces por en medio de los moribundos, viendo alzarse sobre su frente erguida la cólera de los invasores implacables, sin otro porvenir probable que el trabajo de sus propias manos y la abnegación de todas sus grandezas caídas; pero «llevaba la majestad dentro» y el mundo entero se descubría al pronunciar su nombre, que era el del defensor de la Libertad, del progreso moderno, de la causa de los desheredados, que ganaban el pan y el holocausto con labor y dolor.

¡Salve, oh, rey! Los que no amaron la realza ni doblaron jamás la rodilla, te saludan. Otras sombras que las que vaticinaron a Macbeth la diadema, te pronostican hoy el nimbo glorioso. Nunca podrás ya olvidar que eres el pueblo redivivo; que tu imperio se funda en el vulgar consenso; que tu soberanía, que fué instaurada de arriba a abajo, ha quedado consolidada de abajo a arriba; que simbolizas la Democracia, el derecho de los que lloran, el sacrificio de los hijos, la aflicción de las madres; que tus manos están purificadas por el pico y la azada; que tu esplendor no reside en las magnificencias de la corte, sino en aquella que conquistaste entre tus hermanos medio desnudos, sobre la tierra quebrantada por



Después de la Conferencia

El desarme de Alemania

París, 27.—Los representantes de los aliados se mostraron muy satisfechos al terminar sus trabajos. Briand expresó su satisfacción por la forma en que se ha solucionado cada uno de los asuntos.

Como se sabe ya, el acuerdo sobre el desarme establece que el 15 de Abril próximo los efectivos oficiales alemanes estén reducidos a la cifra exigida, reducido a 420 el número de cañones de sus plazas marítimas, terminado para el 20 de Abril el desarme de los buques de reserva y para el 31 de Julio terminada la demolición de los barcos de guerra en construcción y la entrega de los submarinos y elementos de los mismos.

En cuanto a las cláusulas aéreas, ha sido confirmado el Tratado de Spa.

Las sanciones para caso de incumplimiento son: ocupación del territorio alemán; prolongación del plazo de ocupación de los territorios actualmente ocupados (este plazo no empezará a contarse sino a partir del día en que las obligaciones de Alemania hayan sido cumplidas); medidas aduaneras o de otra índole en la orilla izquierda del Rin; finalmente, la no admisión de Alemania en la Sociedad de las Naciones.

Otros detalles

Para el caso de no ejecución de la acordada respecto a las reparaciones, se prevé la incautación de las Aduanas y el obligar a Alemania a aumentar las tarifas de Aduanas, de ferrocarriles y de franqueo postal.

El arreglo relativo al carbón eleva la cantidad que debe entregar Alemania a dos millones de toneladas. Desaparece el sistema de entregas adelantadas; pero se mantiene la prima de dos marcos oro por la calidad del carbón.

De Orleans

Se mantiene en la cuestión de Oriente la adaptación del Tratado de Sevrés, pues si por una parte convendría dar alguna satisfacción a Turquía, el hacerlo sin el consentimiento de Grecia daría lugar a nuevos conflictos.

La situación de Austria

No se ha adoptado ningún proyecto definitivo, y la discusión, que se reanuda el 7 de Febrero partirá del principio que prevé la renuncia de los créditos aliados sobre Austria, el abandono de lo retenido en garantía, y, finalmente, la institución de una Compañía financiera en dicha nación.

El frente único

Al comienzo de las resoluciones figura como prólogo la declaración siguiente: «Los aliados, seguros de que únicamente su unión puede realizar la paz, de la misma manera que realizó la victoria, están resueltos a no dejar que esta unión sea objeto de ningún ataque. La consideran como la garantía más sólida de la paz del mundo, y de la ejecución del Tratado por el respeto a los compromisos contraídos y por las sanciones concertadas.»

Una invitación a los delegados alemanes

París, 31.—Los delegados alemanes serán invitados a entrevistarse en Londres, en los últimos días de Febrero, con los representantes aliados.

Una nota francesa a la Delegación alemana

París, 31.—M. Briand, en nombre de los aliados, ha enviado una nota al presidente de la Delegación alemana, diciendo que los aliados esperan que Alemania no les pondrá en la necesidad de aplicar las sanciones acordadas en sus decisiones para el caso que Alemania faltara a sus obligaciones.

La Delegación alemana envía la nota de Briand

Berlín, 31.—La Delegación alemana en París ha remitido a su Gobierno el texto de la comunicación que M. Briand le hizo entregar la tarde del sábado para poner en su

conocimiento las decisiones adoptadas por la Conferencia sobre el desarme alemán.

La carta de envío recuerda que los aliados, al conceder repetidas veces nuevos aplazamientos para el desarme, lo hicieron teniendo en cuenta las dificultades con que tropieza el Gobierno alemán para ejecutar las obligaciones que le impuso el Tratado de Versalles.

Los aliados expresan su firme convicción de que el Gobierno alemán no pondrá a los aliados, que confirman sus anteriores decisiones, en la necesidad de considerar la grave situación que resultaría si Alemania persistiera en no cumplir sus obligaciones.

Dicha carta indica después que los delegados designados por el Gobierno alemán serán invitados a entrevistarse en Londres, a fines de Febrero, con los delegados aliados.

OPINIONES DE LA PRENSA

Los periódicos franceses

París, 31.—Toda la Prensa se muestra unánime en regocijarse de que los resultados de la Conferencia interaliada hayan desbaratado por completo la propaganda germanica, que tiene a dividir a los aliados.

Todos los periódicos consideran la jornada de ayer como la más importante y la más feliz que ha conocido Francia después del armisticio.

El «Matin» publica un artículo de Poincaré diciendo que Alemania pagará, y «Le Petit Journal» otro de Viviani insistiendo en este punto.

«Le Journal» publica un telegrama de Londres diciendo que Lloyd George ha hablado del éxito de la Conferencia.

La Prensa inglesa

Londres, 31.—Exceptuando a los socialistas del «Daily Herald», todos los periódicos londinenses aprueban sin reservas los acuerdos tomados en la Conferencia de París, y particularmente los relativos a las reparaciones. El mismo «Daily News», que tanto ha reclamado desde el armisticio para que la Alemania republicana fuese tratada con moderación, escribe:

«Había motivos para temer, tanto para Alemania como para el resto del mundo civilizado, que los aliados exigieran condiciones tales que hicieran imposible por completo el resurgimiento económico y político de Alemania. Pero hoy creemos que puede esto aplicarse a los acuerdos tomados en París. Alemania puede pagar lo que hoy se la reclama, y, sobre todo, en el plazo fijado de cuarenta y dos años.»

La Prensa alemana

Frankfurt, 31.—Los periódicos alemanes continúan comentando con la misma violencia los acuerdos de París. Todos los periódicos están de acuerdo en declarar que Alemania no pagará.

El partido popular alemán y las discusiones de París

Berlín, 31.—Durante una reunión celebrada ayer por el partido popular, en el circo Push, el «leader» del partido Sr. Stresemann ha comentado los acuerdos de la Conferencia de París.

«Estos acuerdos—ha declarado—significan la esclavitud económica de Alemania. No podemos hacer más que recomendar la ejecución de todos los medios posibles para emprender una ofensiva contra el Tratado de Versalles, bajo la forma de una propaganda mundial de protesta.»

La entrega de benzol a «Eutentes»

Berlín, 31.—La Comisión de reparaciones ha rechazado la petición de Alemania, que pide una prolongación del plazo de tres años impuesto por el Tratado de paz para la entrega de 105,000 toneladas de benzol.

La entrega comenzará el 1 de Febrero. En consecuencia, el comercio del benzol, que hasta ahora era libre, especialmente para la agricultura y la industria de la pesca, será en adelante sometida a notables restricciones.

Los alemanes, los rusos y la Conferencia de París

Atenas, 31.—El periódico «Scrip» recibe telegramas de Roma anunciando que la decisión tomada en principio de revisar el Tratado de Sevrés ha sido acogida con alegría en Berlín. Esta decisión se considera como el triunfo del punto de vista alemán sobre los Tratados, y llevará seguramente a la revisión del de Versalles.

Según el mismo periódico, telegramas de Helsingfors a los periódicos suecos anuncian que los órganos bolcheviques de Moscú conceden gran importancia a la decisión de la Conferencia de París, que invita al revolucionario Kemal o a sus delegados a tomar parte en la Conferencia de Londres.

La Prensa bolchevique dice que este hecho es el triunfo de la idea revolucionaria y justifica plenamente la esperanza de los Soviets de que tarde o temprano las potencias occidentales se verán obligadas a reconocer el régimen revolucionario de Oriente.

La nota de los aliados se examina en las Cortes alemanas

Berlín, 31.—La nota de la «Entente» llegada a Berlín ha sido examinada en la sesión de las Cortes alemanas. De todos modos, no son definitivas las conclusiones mencionadas en dicha nota, toda vez que el Gobierno alemán ha sido invitado a mandar en Febrero representantes suyos a Francia. Simons aplazó una nueva sesión de las Cortes al martes por la tarde.

La Conferencia de Porto Rosa

Roma, 31.—Los círculos industriales y comerciales se muestran satisfechos por la Conferencia de Porto Rosa entre los Estados herederos del antiguo imperio austro-húngaro, y afirman a este propósito que la Conferencia tiene un carácter puramente económico.

La presidencia será conferida a Italia. Sin embargo, América inaugurará los trabajos. Francia e Inglaterra asistirán; pero sin derecho al voto, lo mismo que los Estados Unidos.

La Conferencia se ocupará de las relaciones económicas entre los Estados herederos de Austria, dejando a un lado toda preocupación política.

La América revolucionaria

El origen del movimiento

Santiago de Chile, 31.—Las últimas noticias recibidas de La Paz dicen que el movimiento actual tuvo origen en el hecho de que el Sr. Saavedra fue elegido presidente de la República solamente por cuarenta y siete votos, sobre una totalidad de noventa miembros de la Asamblea, habiéndose abstenido de votar cuarenta y tres representantes.

Las mismas noticias dicen que el movimiento antipresidencial, por entender que el nombramiento de Saavedra no es legal, se extiende a Oruro, Sucre, Cochabamba y otras localidades.

Además, la huelga de telegrafistas en Bolivia y la severísima censura que se ejerce, impiden conocer de un modo exacto el desarrollo del movimiento de oposición. Las minorías han convocado reuniones para tratar del caso.

El Gobierno chileno ha dirigido desde ayer repetidos despachos a La Paz, sin lograr respuesta alguna, lo que hace suponer que el movimiento se ha agravado.

Las relaciones francoespañolas

Un artículo de «Le Journal des Débats»

París, 31.—«Le Journal des Débats» publica un extenso artículo que titula «El reembolso del empréstito y las relaciones francoespañolas», cuyos principales párrafos son los siguientes:

«El hecho es el siguiente: Francia, que ha recibido 455 millones cuando 100 francos equivalían a 75 pesetas, se ve obligada a restituir esta suma cuando 100 francos equivalen a 45 pesetas. Dicho de otra manera: Francia, que ha recibido 600 millones de francos, debe reembolsar 1.000 millones, y el contribuyente francés encontrará difícilmente la razón, en virtud de la cual debe pagar esta contribución suplementaria de 400 millones de francos. Sin duda alguna los préstamos están destinados a reembolsarse, y es de toda imparcialidad re-

el hierro y el fuego en los momentos trágicos en que quedó santificada para siempre la soberanía de las muchedumbres heroicas.

Tú no serás desvanecido por el orgullo y la lisonja; tú no caerás jamás en las alucinaciones egolátricas; sabes que no representas únicamente a una casta ni a una jerarquía, sino a todos los hombres cuya majestad tienes delegada.

Recibe el homenaje de un pueblo que antes ve en tí al ciudadano austero que al monarca, y que te reverencia como precursor de aquel glorioso día en que todas las grandezas serán de carne y en que todos los hombres serán hermanos.

ANTONIO ZOZAYA

DE SOCIEDAD

Fallecimiento de doña Leonor Fernández de la Mora

De Valladolid nos llega una dolorosa noticia: la virtuosa y respetable señora doña Leonor Fernández de la Mora, madre de nuestro querido amigo D. Mariano Martín Fernández, acaba de fallecer.

Esta desgracia, que tan rudamente hiere al ilustre periodista, causará profunda pena a los muchos y buenos amigos de Martín Fernández.

Y aquí, en LA LIBERTAD, donde Mariano Martín Fernández tiene tantos y tan bonitos afectos, sentimos con él el dolor de perder a una madre como la suya, dechado de virtudes y de bondades.

Que el tiempo y el afecto de los que bien le quieren den al afligido compañero la resignación y fortaleza necesarias para sobrellevar su desdicha.

Boda de la señorita Enriqueta Pérez Seoane con M. Etienne Allard

El sábado, en la iglesia parroquial de Santa Bárbara, tuvo efecto el enlace de la encantadora señorita Enriqueta Pérez Seoane, hija del primer introductor de embajadores, conde de Velle, y nieta de la duquesa de Pinohermoso, con el opulento propietario belga monsieur Etienne Allard.

Fueron padrinos los reyes, representados por el conde de Velle y la duquesa de Pinohermoso.

La novia vestía, según la última moda, de terciopelo blanco, con manto de brocado de plata y velo de encaje «point de Venise», sujeto con diadema rusa de brillantes; al cuello, collares de brillantes y perlas. Estaba encantadora.

Les dió la bendición nupcial el decano del Cuerpo diplomático, Nuncio de Su Santidad, monseñor Ragonessi, que predicó una sentida plática.

Fueron testigos: por parte de la novia, el marqués de la Torreilla, el marqués de Lema, príncipe Pio de Saboya, el conde Riudoms y su hermano D. Carlos Pérez Seoane, y por parte del novio, M. José Allard, barón de Surbille, barón de Borchgrave, marqués de Villalobar, representado por el conde de Maeceda, y el conde Felipe d'Ottremont.

La concurrencia, que fué espléndida por la calidad y por el número, fué obsequiada con un almuerzo en el palacio de la duquesa de Pinohermoso, que volvió a abrirse a la aristocracia madrileña y al Cuerpo diplomático, después de muchos años de permanecer cerrado.

Los nuevos esposos salieron para Andalucía, desde donde embarcarán para Italia, fijando su residencia en Bruselas.

Les deseamos felicidades.

Fiestas y reuniones

El sábado, en casa de los señores de López Roberts (D. Mauricio), se celebró, como todos los sábados, la reunión con que su hija, la encantadora «ninet» López Roberts, obsequia a sus amigas.

Se vió muy concurrida.

En casa de los condes de Vilana se celebró también el pasado domingo una reunión en honor de la señorita Mercedes Gil Delgado, sobrina de la Justre condesa.

La función de gala del teatro Real

El delegado regio del teatro Real, señor

duque de Tovar, nos ruega la inserción de las siguientes noticias, relacionadas con la función de gala que en el teatro Real ha de celebrarse mañana miércoles, con motivo de la visita y en honor de los reyes de Bélgica:

Que la Comisión organizadora ruega encarecidamente a las personas que asistan a dicha función la más estricta puntualidad, pues hay órdenes terminantes de no dejar pasar a las localidades una vez comenzado el espectáculo; lo que se previene en beneficio del público, no pudiendo aquellos que lleguen tarde entrar sino cuando acabe el primer acto.

Que la Comisión organizadora se ha visto en la imposibilidad de atender a tantas peticiones de billetes como para esta función ha tenido, pues para 1.800 localidades de que disponía ha recibido más de 11.000 pedidos.

Que el indicado señor duque de Tovar nada ha tenido que ver con la expresada Comisión organizadora, habiéndose, desde el principio de los trabajos de aquélla, inhibido de intervenir en nada con la distribución de billetes y organización del espectáculo tuviera relación.

Entierro

Se encuentra enfermo de extrema gravedad el joven y conocido doctor en Medicina don Luis Castillo.

Sinceramente deseamos su rápido y total alivio.

BRUMMEL

La situación económica en Cuba

Medidas de previsión

Habana, 31.—El Congreso cubano ha votado tres leyes destinadas a resolver la crisis económica.

La primera determina la liquidación de la moratoria relativa a los Bancos y a las obligaciones comerciales.

La segunda trata de la organización de Bancos que se encargarán de esa liquidación, y la tercera dispone la creación de una Comisión fija que será encargada de proponer una nueva legislación en el sistema bancario.

Gula del opositor

Judicatura

Por no haber número suficiente de vocales no se celebraron ayer oposiciones.

El próximo jueves, día 3, continuará el primer ejercicio, estando citados para actuar los números 462 al 500.

Aduanas

Ayer no fué aprobado ningún opositor. Hoy están citados para practicar el primer ejercicio, en segundo y último llamamiento, los números 193 al final de la lista.

Oposiciones para alumnos de la Administración de la Armada

Por real orden del ministerio de Marina, fecha 26 de Enero, se convocan oposiciones para cubrir diez plazas de alumnos de la Administración de la Armada.

Los exámenes darán principio el día 1 de Agosto, a las diez de la mañana, en el ministerio de Marina.

Se presentarán las instancias en la secretaría de la Intendencia general del ministerio hasta el día 15 de Julio.

Los ejercicios se verificarán ante una Junta de jefes u oficiales del Cuerpo administrativo de la Armada, que se designará oportunamente.

En la «Gaceta» del 30 de Enero se publicó la convocatoria y el programa.

Cátedras de Universidad

Se anuncia a oposición entre auxiliares la provisión de las cátedras de Lengua árabe, vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada; de Teoría de la Literatura y de las Artes, vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada; de Derecho internacional público y privado, vacante en la Facultad de Derecho de la Universidad de Murcia; de Historia general del Derecho español, vacante en la Facultad de Derecho de la Universidad de Murcia, y de Derecho mercantil de España y de las principales naciones de Europa, vacante en la Facultad de Derecho de la Universidad de Murcia.

FOLLETON DE «LA LIBERTAD» 66

La familia Lionnet

(LA ABUELA)

POR

Emilio Richebourg

que momentos antes seguía a los arquitectos.

Aquel hombre, que no tenía más de cuarenta años, representaba lo menos cincuenta; evidentemente debía su prematura vejez a excesos de todas clases: se adivinaba en sus ojeras, en su calvicie, en sus ojos lánguidos y en todas sus facciones que llevaba el estigma indeleble del abuso de los placeres. Además, todo en él presentaba el sello del vicioso; pero del vicioso aristócrata que, al bajar la escala de la degradación humana, ha conservado la elegancia de formas y la distinción de los modales. Estaba, además, vestido a la moda. Tenía el aspecto desdibujado, olivo; su mirada era dura, fría y persistente; y su rostro de hombre cansado tenía algo de sombrío y tenebroso. Quodcumque incidit in pie, a pocos pasos de la puerta, dirigiendo sus miradas al interior del salón; después, en el momento preciso en que En-

rique Merson cogió su copa para llevarse a los labios, avanzó bruscamente para colocarse en la mesa vecina a la que ocupaban los dos amigos. Al pasar tropezó en el brazo de Enrique, y tan violentamente, que todo el líquido contenido en la copa se vertió por la mesa y la ropa del joven. Este no pudo reprimir un movimiento de mal humor; pero en el acto se sonrió al ver al torpe elegante, dispuesto a recibir en algunas palabras de cumplido las excusas de rigor. El desconocido se quitó el gabán, se sentó tranquilamente, y con no menos calma llamó al camarero y le pidió un vaso de cerveza.

—¡Es demasiado!—murmuró Enrique, indignado.

Se puso de pie, pálido, tembloroso, con la mirada fulgurante, e interpeió al incivil personaje.

—Caballero—le dijo—, nadie está libre de una torpeza; pero el que la comete debe excusarse.

El desconocido levantó la cabeza, examinó al joven con supremo desdén y con tono seco y glacial respondió:

—Soy muy atrevido al permitirle dirigirme la palabra. En verdad, joven, no soy yo quien puede tener la pretensión de darle lecciones de educación ni de nada.

Luis Sandoz, viendo a su amigo dispuesto a saltar a la garganta del insolente, creyó que debía intervenir.

—Caballero—le dijo—, hacedis muy mal; debéis excusaros con mi amigo.

—No es con vos, sino con este caballero, con quien hablo—replicó el desconocido.

Enrique temblaba de cólera.

—Caballero—repuso con trémula voz—, no os conozco ni deseo saber quién sois...

—Tenéis razón—interrumpió el desconoci-

do con grosería—; os recomiendo, en interés vuestro, que os sentéis y guardéis silencio.

—No sé quién sois—repuso el joven arquitecto no pudiendo contenerse—; pero me veo obligado a reconocer en vos un hombre mal educado, un insolente.

—¡Eh! ¡Injurias a mí! Desechadamente, caballero, queréis que os tire de las orejas.

Aquellas palabras las pronunció en medio del profundo silencio que reinaba en el salón.

—Caballero—respondió Enrique con acento de dignidad—, mis orejas están demasiado altas para que podáis cogerlas.

—¡Ah! ¿De veras? ¡Pues bien, ahora lo veremos!

Pero antes que el desconocido tuviera tiempo de ponerse en pie, Enrique cogió el vaso de cerveza que el mozo acababa de servirle y lanzó el contenido al rostro de su adversario, diciendo:

—¡Tomad! ¡Os hago beber vuestra cerveza del mismo modo que yo he bebido mi ponche!

El desconocido lanzó una especie de grito. Los dos hombres iban a precipitarse el uno sobre el otro; pero varios parroquianos del café se interpusieron e impidieron la batalla. Entonces, calmándose súbitamente, mientras el arquitecto continuaba bajo el imperio de la cólera, el desconocido se limpió la cara y el traje. Hecho esto, sacó la cartera del bolsillo y cogió una tarjeta, que entregó a Enrique, diciendo con gravedad:

—Hace un momento, caballero, no querías conocerme; es preciso, sin embargo, que sepáis a quién acabáis de insultar públicamente. Dignaos recoger mi tarjeta en cambio de la vuestra.

Enrique la cogió y entregó la suya.

Mientras el joven leía: «El barón Alfonso

de Septèmes», éste apenas miró la tarjeta del arquitecto.

—Señor Enrique Merson—repuso el barón—, mañana, a las diez, recibiréis la visita de dos amigos míos.

—Vuestros amigos, caballero, serán recibidos por dos míos—respondió Enrique.

—Está bien, caballero. De modo que nuestros testigos arreglarán los detalles de nuestro próximo encuentro.

Tras estas palabras, el señor de Septèmes tiró una moneda de dos francos en la mesa, se puso el gabán y el sombrero y salió del café con la misma tranquilidad que si acabara de estrechar la mano a un amigo antes de despedirse de él. Enrique no estaba ya tan sobrecitado, y logró poco a poco calmar su irritación. Sospecha aún entre sus dedos la tarjeta de su adversario.

—¡Un barón!—dijo suficientemente alto para que le oyeran los que le rodeaban—. ¡El barón de Septèmes! Ese barón es un raro representante de la antigua nobleza francesa.

El nombre del barón de Septèmes provocó un movimiento de sorpresa entre algunos de los concurrentes, y se oyeron algunas palabras pronunciadas a media voz.

—¿Pero cómo ha sido eso?—preguntaron al joven.

Este refirió exactamente lo ocurrido. Por su parte, Luis Sandoz afirmó que lo que había dicho su amigo era la verdad. Enrique Merson había estado algo vivo, sin duda; pero como a hombre digno, no podía criticarle que hubiera tratado de hacerse respetar. En cuanto a la actitud del señor de Septèmes, parecía inexplicable, y todo el mundo la censuraba. Algunos, y entre ellos Luis Sandoz, se preguntaban si el derrame del ponche no había sido premeditado para acarrear una

provocación. Sea como fuere, los dos adversarios habían cambiado sus tarjetas, y el duelo era inevitable. Uno de los presentes, figura austera, de unos cincuenta años de edad, de aspecto grave, condecorado con la Legión de Honor y que podía tomarse por un magistrado, cogió la mano de Enrique Merson, lo llevó aparte y le dijo:

—Soy de los que os dan la razón, señor Merson; la mayor parte de las personas que se encuentran aquí hubieran hecho lo que vos; pero pasado mañana tendrá lugar un lance entre vos y el barón de Septèmes, porque admitiendo que los padrinos que elijáis tuviera deseca de un arreglo que terminara tan desagradable asunto con excusas recíprocas, los del barón de Septèmes rehusarán toda conciliación. ¿Conocéis al señor de Septèmes?

—Le he visto esta noche por primera vez.

—Pero habréis oído hablar de él.

—Nunca, caballero.

—¿Soy algo fuerte en espada o estáis acostumbrado a manejar la pistola?

—Hace unos cuantos años me ejercité un poco en la esgrima y sé tener una espada; en cuanto a la pistola, no me es familiar, pues nunca me serví de semejante arma más que por casualidad y como distracción.

—Lo sé.

—¿Por qué, caballero?

—Porque el duelo podrá muy bien verificarse a pistola.

—Que me bata a pistola o a espada, me defenderé sobre el terreno.

—Estoy convencido de ello, señor Merson; pero bueno es que sepáis con quién tenéis que haberos. El señor de Septèmes, después de haber envejecido por el abuso de los placeres y de haberse arruinado, hasta el punto de verse con frecuencia en gravísimos aprietos,



Coplas del día

Febrero

¡Nubes!... ¡Sol claro!...
¡Llovana un poco!...
¡Es que hoy comienza
Febrero loco!...

¡Calor a ratos
y a ratos frío!...
¡Está Febrero
loco perdió!...

¡La Candelaria!...
¡La calle a oscuras!...
¡Luces y sombras!...
¡Qué chifladuras!...

¡El terrorismo!...
¡Los carruajes!...
¡Tiros y bromas!...
¡El mes mochalé!...

¡Monarcas belgas!...
¡Pan, ni un bocadol!...
¡Hambres y reyes!...
¡Oh, mes chifladó!...

¡El día la nueva
legislativa!...
¡Dato y la crisis!...
¡Qué más lacura!...

¡A mes tan loco
no le hace cuerno
ni Muños Seca
ni el propio Esquerdó!...

¡Frios, calores,
salas, gotas,
balas, confettis,
reyes y solas!...

¡Qué hacer, lectores,
con este mes?...
(Le llevaremos
a Leganés.)

LUIS DE TAPIA

Los reyes de Bélgica llegan hoy a Madrid Salda de Bruselas

Bruselas, 30.—A pesar de la hora avanzada en que marcharon los soberanos belgas, centenares de personas se agnupaban anoche en los alrededores de la estación.

Velos en el andén a M. Carton de Wiart y todos los ministros, alto personal palatino, todo el personal de la Embajada española y la casi totalidad de los miembros de la colonia española, desposos de tributar un homenaje al rey Alberto. En un grupo conversaban, esperando la llegada de los reyes, el ministro de Justicia, M. Jaspas, y el embajador de España, marqués de Villalobar, a quien se acercaron numerosas personas para felicitarle por la elevación de su cargo al rango de Embajador.

A las nueve y veinte minutos llegó a la estación el auto que conducía a los soberanos, y al descender del coche los reyes sonó una imponente salva de aplausos. Toda la colonia española aclamó repetidamente a los reyes, dando vivas al rey Alberto, vivas a la reina y vivas a Bélgica, que eran contestados con vivas a España.

El rey saludó en primer término, al entrar en el andén, al marqués de Villalobar, y estrechó la mano de cuantas personalidades habían acudido a despedirle.

Acompañado del embajador español, del ministro de Justicia y de las demás personalidades que hacen el viaje en el tren real, subió al coche, y momentos después arrancó el tren, produciéndose nuevas manifestaciones de entusiasmo, que no cesaron hasta que el convoy hubo desaparecido.

La ausencia de los soberanos belgas durará ocho días.

El paso por Burdeos
Burdeos, 31.—Los reyes de Bélgica, con su séquito, llegaron a esta estación a las tres y veinticinco de la tarde.

Esperaban a los egregios viajeros las autoridades civiles y militares, el cónsul de España, Sr. Cisneros, y el cónsul de Bélgica.

En el vagón salón del tren regio se improvisó una recepción, durante la cual el alcalde dio la bienvenida al nombre de la ciudad, y le fué entregada a la reina un precioso ramo de flores dedicado a ella por la ciudad de Burdeos y otro de la Compañía ferroviaria del Mediodía francés.

A las tres y cuarenta y cinco de la tarde, y entre las aclamaciones de la multitud, marchó el tren regio en dirección a la frontera.

Los reyes en España
El paso por Irún y por San Sebastián
San Sebastián, 31.—Los reyes belgas llegaron a Irún a la hora anunciada, recibiendo, además del séquito oficial que vino desde Madrid, el gobernador de la provincia, el presidente de la Diputación, los jefes de la Guardia civil y de los miqueletes, el Ayuntamiento en Corporación y el pueblo entero, que hizo objeto a los ilustres viajeros de entusiastas manifestaciones de afecto.

El rey Alberto saludó a las autoridades y conversó con el alcalde, que entregó a la reina un hermoso ramo de flores.

Una compañía de Ingenieros, con bandera y música, hizo los honores, siendo revistada por el soberano belga.

La estudiantina de Logroño tocó ante el coche regio una escogida composición.

Al entrar el tren en el andén la banda del regimiento de Sicilia, que acompañaba a la compañía encargada de hacer los honores, ejecutó el himno belga.

conocer que España ha demostrado una verdadera buena voluntad en prorrogar varias veces el vencimiento del reembolso. Los españoles creen que esta prórroga tiene su límite, y si este límite se ha logrado en un momento tan inoportuno para Francia es porque el país se encuentra en este mismo momento en un estado de crisis financiera que hace absolutamente necesario el reembolso.

España impone a Francia una obligación tanto más dura cuanto que esta última se ve en la imposibilidad de justificarla ante la opinión francesa. España quita a sus clientes de Francia el instrumento monetario de que tanto beneficiaba el propio comercio español.

A continuación, «Le Journal des Debats», dice que no hay que mezclar la cuestión de Tánger con este otro asunto, que es de menos importancia, y dice que Francia no se ha negado nunca a entrar en negociaciones acerca del problema de Tánger.

En suma—escribe—: No hay en absoluto ningún asunto pendiente entre Francia y España que no se preste a una negociación; no hay ninguna de estas negociaciones que no sea susceptible de una solución conforme a los intereses comunes de los dos países.

LA SITUACION EN BARCELONA

Un príncipe italiano
Barcelona, 31.—En el vapor «Tomaso de Saboya» llegó ayer el príncipe italiano duque de Spoleto, que hace su viaje de riguroso incógnito. Viene de América y se dirige a Italia.

A las nueve y cuarto de la mañana desembarcó con algunas de las personas que le acompañan, y dió un paseo por la ciudad.

A las once y media volvió a bordo, saliendo poco después el trasatlántico para continuar su viaje.

Un vuelco y un muerto
Esta mañana ha volcado un carruaje propiedad de D. Francisco Ruiz, y que iba conducido por un individuo llamado Juan.

El coche iba ocupado por D. Francisco Adelantado.

Al caerse, los caballos atropellaron a un transeunte llamado D. Luis Andreu, produciéndole heridas tan graves, que falleció al ingresar en la Casa de socorro.

El cadáver ha sido trasladado al Depósito del Hospital Clínico.

Serenos agredidos
Anoche fué hallado tendido en el suelo, en la plaza de Sans, un individuo, al que llamó la atención el sereno y le obligó a marchar, aunque no sin protestar. Poco después volvió y agredió al citado sereno con una navaja. Acudió otro compañero del sereno, que también fué agredido por el sujeto en cuestión.

Otra expedición de supuesta gente maleante
Según los datos oficiales, mañana saldrá de Barcelona, en conducción ordinaria, la quinta expedición de gente maleante, aunque resulta que la mayoría de estas expediciones no la componen rateros, carteristas o descuidados, como en las hojas oficiales se dice, sino que casi todos los deportados son sindicalistas.

Los teatros

ROMEA
Beneficio y despedida de Teresita España
Teresita España—carné morena, pelo de azabache, ojo de fuego, gracia sevillana—ha tenido en su actuación de Rómea un éxito formidable. Tan formidable ha sido el éxito de Teresita España, que la Empresa de Rómea, por primera vez en esta temporada, obsequió con un beneficio a una de sus artistas, rindiendo así justo tributo a su triunfo.

El beneficio de Teresita España tuvo efecto anoche, a teatro lleno, de un público completamente «españolista», y vino a ser así como la coronación de la castilleana artista.

Teresita España cantó y se acompañó a la guitarra lo mejor de su repertorio, y el público le aplaudió como nunca. Luego recibió regalos, flores, dulces... ¡La locura! Seguramente que la señorita España no se olvida de la fecha de ayer, una de las más señaladas de su vida artística.

ABEL AMADO

Actos militares en Zaragoza

Las banderas de Pontoneros y de la Guardia civil, condecoradas
Zaragoza, 31.—Al mediodía de ayer celebró en el paseo de la Independencia la ceremonia de imposición de la Medalla de Oro de esta ciudad al estandarte del regimiento de Pontoneros y a la bandera de la Guardia civil, en premio de los méritos contraídos por ambos Cuerpos durante la pasada anomalía.

Asistieron al acto los Cuerpos cuyas insignias recibían el homenaje y representaciones de las demás unidades, las autoridades, Corporaciones locales e inmenso público.

Bajo una lluvia torrencial, el Ayuntamiento y las autoridades pasaron revista a las tropas, y se dió después lectura a la real orden autorizando la entrega de la condecoración civil a las dos banderas militares.

A los acordes de la Marcha real, el alcalde, D. César Ballarín, procedió a la imposición de las corbatas y medallas, pronunciando sentidas frases en honor del Ejército y de la Guardia civil.

Contestaron al discurso del alcalde el gobernador militar y el general de la Guardia civil Sr. Sánchez.

Después se reunieron las autoridades en un banquete en el Casino Mercantil.

Las fuerzas de la Guardia civil, aprovechando la circunstancia de encontrarse aquí la

bandera del Cuerpo, acudieron esta mañana a oír misa a la capilla de su Patrona, la Virgen del Pilar, donde el obispo auxiliar bendijo la bandera.

En el correo de anoche regresó a Madrid la bandera, escoltada por el piquete que la trajo a Zaragoza. Se le hizo una entusiasta despedida.

En conmemoración del acto de ayer, el gobernador ha puesto en libertad a 34 sindicalistas que sufrían arresto gubernativo, amonestándoles con que si reinciden en las causas que motivaron su detención serán deportados.

Continúan encarcelados los sindicalistas calificados de peligrosos.

LA POLITICA

El señor Dato, acatariado
El presidente del Consejo, a causa de sufrir un ligero resfriado, no salió ayer por la mañana de su domicilio ni despachó con el rey.

Por la tarde acudió desde primera hora a la Presidencia donde recibió varias visitas.

La discusión de la crisis
El Sr. Lerroux ha conferenciado con el presidente del Congreso.

Estuvo relacionada la visita con los deseos del Sr. Sánchez Guerra de conocer la opinión de las distintas minorías acerca del planteamiento del debate sobre la última crisis, que oportunamente habrá en la Cámara popular.

Los directores de Hacienda.—¿Políticos o técnicos?
En el Congreso continuó ayer hablándose de los propósitos del Gobierno respecto a que los altos cargos que puedan resultar vacantes en Hacienda sean provistos con personal político.

Se habla de ello precisamente porque las cosas parecen que han cambiado en las últimas veinticuatro horas.

Hay dos tendencias: una, en el sentido de que cualquier vacante de alto cargo sea provista con político; otra, la de que por ahora no se provea nada, para lo cual habría necesidad de no aceptar dimisiones que están presentadas.

Intereses de Castellón
En una de las sesiones del Congreso se reunieron ayer los representantes en Cortes para tratar de varios asuntos de interés para aquella provincia.

Se acordó solicitar del Gobierno que se interese para que por el Gobierno de Alemania se hagan desaparecer las trabas e impuestos que recientemente se han creado para la importación de naranjas en dicha nación.

También se acordó solicitar del ministro de la Gobernación que apruebe un presupuesto extraordinario, que ha presentado la Diputación provincial de Castellón, destinado el importe de aquél al mejoramiento de hospitales y establecimientos de beneficencia provincial, que hoy se encuentran en situación insostenible, siendo penosísima aquella en que se encuentran muchos desventurados.

Visitas al señor Argüelles
Una Comisión del personal técnico del Catastro visitó ayer por la mañana al ministro de Hacienda para felicitarle por su elevación a los Consejos de la Corona y reiterarle su adhesión.

Con igual objeto han visitado también al Sr. Argüelles otras Comisiones del personal de los diferentes centros de Hacienda.

Nuevo subsecretario de Hacienda
El rey firmó ayer un decreto nombrando subsecretario de Hacienda a D. José Estévez Carrera, que desempeñaba el cargo de director general de Administración local.

Las obligaciones del Tesoro
Ayer han sido suscritas en la central del Banco de España obligaciones del Tesoro por valor de 1.296.500 pesetas y en las sucursales por el de 3.624.500.

El total suscrito hasta ahora asciende a 398.713.500 pesetas.

De Instrucción pública
Una Comisión de la Cruzada de Mujeres Españolas ha visitado al ministro de Instrucción pública para solicitar que se vuelva a dar a las mujeres el derecho suprimido para tomar parte en las oposiciones a plazas administrativas, con arreglo a la ley de bases.

El Sr. Montejo acogió con simpatía dicha petición.

Un mitin de Izquierdas
Organizado por el diputado a Cortes don Eduardo Ortega y Gasset se prepara la celebración de un importante mitin de elementos de las izquierdas, con objeto de tratar de la situación de Barcelona.

El acto se verificará en el teatro del Centro en fecha que se anunciará oportunamente.

¿SUEÑO O REALIDAD?
Robo de un collar en un tranvía
Doña Eulalia Hernández, domiciliada en la calle del Marqués de Urquijo, número 41, se presentó anoche en la Dirección general de Seguridad para formular una interesante denuncia.

Manifestó la compareciente que en uno de los tranvías de la línea de Argüelles-Retiro se habían sustraído un collar valuado en 400.000 pesetas.

No será una alucinación de la denunciante? ¿Es lógico que haya nadie capaz de ir en un tranvía con un collar de tanto valor y desafiando el peligro de las aperturas, que tanto facilitan la labor de los rateros?

SENADOR FALLECIDO
Murcia, 31.—A las nueve de la noche ha fallecido, en casa de su hermano político, don Angel Vidal, el senador por la Sociedad Económica Matritense, D. Luis de Federico.

El rey descendió al andén acompañado por sus ayudantes, revistando la compañía, mientras la reina recibía otros ramos que la ofrecieron el alcalde de San Sebastián y la hija del cónsul belga.

La reina conversó luego con la señorita Novalla, que la saludó en nombre de las señoras de la población.

El rey Alberto conversó unos minutos con el alcalde, preguntando luego al cónsul de Bélgica si era muy importante la colonia en San Sebastián. Al contestarle afirmativamente, el soberano belga se mostró muy satisfecho.

El presidente de la Federación Atlética, señor Lafite, saludó al rey en nombre de las Sociedades deportivas, respondiendo el rey con frases muy cariñosas al saludo.

A la hora oficial, o sea ocho minutos después de la llegada, salió el tren especial regio para Madrid, conduciendo la locomotora el duque de Zaragoza.

El numeroso público despidió a los viajeros con una calurosa ovación, a la que correspondían los reyes saludando efusivamente desde las ventanillas.

La llegada a Madrid
Los reyes de Bélgica llegarán a Madrid, según se ha anunciado, a las once, en el expreso de Irún.

En la estación serán recibidos por los reyes D. Alfonso y doña Victoria y toda la augusta familia, el Gobierno, las autoridades, Cuerpo diplomático y demás elemento oficial.

Desde la estación marcharán sus majestades a Palacio, y las fuerzas que cubrirán la carrera desfilarán ante los soberanos, que presencián el paso de las tropas desde los balcones del Alcázar.

A las once serán presentados a los reyes de Bélgica los grandes de España y clases de etiqueta.

Las señoras vestirán traje de calle. Por la tarde harán los reyes de Bélgica varias visitas, y a las siete se celebrará la recepción diplomática.

A las ocho y tres cuartos banquete de gala en el regio Alcázar, después del cual se celebrará un concierto a cargo de varios artistas del teatro Real.

Cuatro divisiones y dos tercios de la Guardia civil cubrirán la carrera. Pocos, muy pocos serán los madrileños que puedan presenciar hoy el paso de la comitiva regia desde la estación del Norte a Palacio.

Baste decir que en el corto trayecto serán distribuidas dos divisiones de Infantería, una de Artillería y otra de Caballería, mas los dos tercios de la Guardia civil y todas las fuerzas de Seguridad y Vigilancia disponibles.

Estas fuerzas, que cubrirán la carrera desde la verja de la estación por el paseo de San Vicente, plaza de España, calle de Bailén hasta la verja central de la plaza de Armas del real Palacio, se organizarán del siguiente modo:

Primera división orgánica, al mando del general Alvarez Rivas, formada por los regimientos del Rey, Saboya y Wad-Rás.

Segunda brigada de la segunda división, al mando del general García Moreno, formada por los regimientos de Asturias y Covadonga.

División provisional, al mando del general Ayala, compuesta de los regimientos segundo de Zapadores, primero de Ferrocarriles y primero de Telegrafos, por la fuerza de las primeras Comandancias de tropa de Intendencia y Sanidad, de la Brigada Obrera y Topográfica de Estado Mayor y por una brigada de la Guardia civil, compuesta del cuartel tercero y primer tercio de Caballería.

Las fuerzas de Artillería estarán constituidas por la primera brigada, al mando del general Polanco, compuesta por los regimientos primero y doce de Artillería ligera y la segunda brigada, al mando del general marqués de Caba, formada por el segundo regimiento de Artillería ligera y el regimiento de Artillería e caballo.

La división de Caballería la mandará el general Zabala y estará compuesta de los Lanceros de la Reina y del Príncipe y los Húsares de la Princesa y Pavía.

Estas fuerzas se encontrarán en formación en los puntos que se les señala en la carrera a las diez y cuarto.

Una compañía del regimiento de Covadonga, con bandera, banda y música, tributará los honores en el andén, y así que desfile la comitiva marchará tras ella para incorporarse a su Cuerpo.

Los Cuervos a pie se establecerán en línea con filas abiertas, situándose sobre el borde de las aceras y suprimiendo todos los intervalos, para evitar que nadie se establezca entre las filas, impidiendo la colocación de personas delante de éstas; en el trozo comprendido entre la plaza de España y la de los Ministerios, las filas se colocarán con las espaldas tocando a la fachada de las casas.

Después del paso de la comitiva se procederá a formar la columna que desfilarán ante sus majestades, que se hallarán en el balcón de la Puerta del Príncipe.

Las músicas de cada brigada se colocarán a la cabeza de cada una de ellas, y después de haber rebasado la puerta del Príncipe marcharán a colocarse a la derecha del balcón donde están sus majestades, donde se detendrán, desfilando tan pronto como lo haga su brigada.

El traje será de gala y el pabellón nacional se izará en los edificios oficiales.

El quince regimiento de Artillería designará una batería, que se situará en las inmediaciones del cuartel de la Montaña, para hacer las salvas de ordenanza. La línea será mandada por el capitán general de la región.

Las fuerzas efectuarán la dislocación en el cruce de las calles Mayor y Bailén, para ir de regreso a sus cuarteles.

Disposiciones de la Dirección de Seguridad
El director general de Seguridad nos pide la instrucción del siguiente aviso:

«Se advierte al público que el acceso a la estación del Norte en el día de hoy, sólo se podrá verificar mediante autorizaciones especiales concedidas por la Dirección general de Seguridad.»

Los carruajes de las personas que bajen en ellos a la referida estación, se colocarán en la portillera de los carros, y una vez que el séquito oficial haya salido del patio de la estación, se dirigirán por el paseo de la Virgen del Puerto a tomar la calle de Segovia.

Los carruajes de las personas que por algún motivo deban concurrir al Real Palacio recorrerán el siguiente itinerario: una vez que saigan del patio de la estación, se dirigirán por el paseo de la Virgen del Puerto, hasta llegar a los jardines exteriores del Campo del Moro, próximos al de la Tela, subiendo con dirección a la Cuesta de la Vega, hasta la puerta de la Avanzadilla, por donde entrarán en el Campo del Moro para subir por Caballerizas, hasta la Puerta del Príncipe. Una vez que desciendan de los carruajes las personas que los ocupen, volverán aquéllos a bajar a la explanada de Caballerizas, en donde se situarán a esperar a sus dueños.

Los permisos concedidos por la Dirección general de Seguridad para ir en carruaje a la estación del Norte deberán utilizarse antes de que formen las tropas, que estarán colocadas en su sitio a las diez y cuarto de la mañana, y después de esta hora únicamente podrán atravesar los del Cuerpo diplomático, Gobierno y autoridades.

Los generales, jefes y oficiales del Ejército. Vestidos de uniforme, podrán presenciar el paso de la regia comitiva en la plaza de Oriente, el espacio comprendido entre la garita del cast. 51 y la calle de Requena, por frente al Real Palacio y lado de los jardines, pudiendo acompañar a cada uno de ellos hasta tres señoras.

Las personas que ocupen las localidades de palcos por asientos y paraiso en el teatro Real, el día de la función regia, no podrán bajar a la sala de butacas ni a los palcos, ni aun en los entreactos, debiendo permanecer en sus localidades y en las salas de las respectivas plantas del edificio.»

La manifestación de estudiantes
Ha sido autorizada la manifestación de estudiantes que se organizaba en honor de los reyes belgas.

La manifestación saldrá hoy, a las dos en punto de la tarde, de la Universidad Central, dirigiéndose a Palacio, en donde una Comisión hará entrega a los reyes de Bélgica de un mensaje de salutación que los estudiantes españoles dirigen a los de aquel país, y del cual serán portadores nuestros reyes huéspedes.

El tren en que viajan los reyes
El tren regio que se formó ayer en la frontera francesa consta de máquina, furgón de equipajes, furgón de socorro, coche de primera de butacas para el personal de Policía, servidumbre belga, Guardia civil y personal de la Compañía, salón regio, coche cama número uno, vagón restaurante, coche cama número dos y brack de la Compañía del Norte.

En el coche salón van las camas de los dos soberanos, de la condesa Elisabeth d'Oultremont, dama de honor de la reina, y de su señora de compañía y de otras dos damas de la servidumbre de la reina.

En el coche cama número uno vienen monsieur Jaspas, ministro de Negocios Extranjeros; el conde Juan de Mérode, jefe superior del Palacio belga; el duque de Montellano, grande de España; el barón de Bombgrave, embajador de Bélgica en España; el conde de Lanoy, jefe de la casa de la reina de Bélgica; el general mayor Albert du Roy, ayudante del rey de Bélgica; el marqués de Villalobar, embajador de España en Bélgica; D. Mauricio López Roberts, jefe de la sección Política del ministerio de Estado, y el mayor conde Guy d'Oultremont, ayudante de la corte belga.

En el coche cama número 2 vienen el conde del Real Aprecio, mayordomo de semana; el mayor Henrén de Waboum, ayudante de órdenes de su majestad el rey de Bélgica; el coronel Losada, ayudante honorario de su majestad el rey de España; el vizconde Jacques d'Avignon, secretario del ministro de Estado belga; su alteza real el infante D. Alfonso, el personal del ministerio de Fomento, el de la primera división de ferrocarriles, el de la Compañía del Norte y el de la Compañía Internacional de coches camas.

Donde se alojarán
Durante su permanencia en Madrid, los reyes de Bélgica se alojarán, dentro de Palacio, en las habitaciones de la planta principal del regio Alcázar, que en un tiempo ocupó la infanta Isabel.

Las personas de su comitiva habitarán las estancias de la planta baja.

El ministro de Negocios Extranjeros y su séquito personal se alojarán en el palacio de Buenavista.

El mensaje de los deportistas al rey Alberto I
Ayer por la tarde estuvo expuesto en el Casino Militar, para la firma de los presidentes de las Sociedades deportivas de Madrid, el mensaje que éstas elevan al rey Alberto I de Bélgica en prueba de admiración y gratitud por haber patrocinado la VII Olimpiada, que se celebró últimamente en Amberes.

Los que no han podido firmar ayer lo harán hoy, de cinco a seis.

La Sociedad Gimnástica Española, por su parte, nos remite la siguiente nota:

«La Junta directiva de la Real Sociedad Gimnástica Española tiene el honor de dar las más expresivas gracias a todas las Sociedades y Prensa deportivas por haber delegado en ella el alto honor de entregar su presidente la salutación que en homenaje a S. M. el rey Alberto de Bélgica tributarán.

Participando a la vez que su presidente, D. Pompeyo Sevilla, delega en el socio de mérito de la R. S. G. E., D. Augusto Condo, dicha misión, como iniciador del homenaje.—El secretario, Pascual Azanza.»

Partee ser que mañana serán recibidos los deportistas por el rey belga, y si así sucede, hoy se indicará el lugar de la recepción.

Se avisará a domicilio a los firmantes del mensaje.



# DESDE PARIS

## Una nación no se enamora nunca

I

—Los griegos antiguos, pase. Pero los de hoy—agregó madame Provins—no gozan de muchas simpatías. Digo, me parece.

Y madame Provins lanzó una mirada circunvalatoria, que recorrió su trayecto sin tropiezos hasta volver a su punto de partida; yo, su oyente más cercano. Toda la tertulia era un haz de gestos aprobatorios. Un individuo de voz exánime, que confiaba sus opiniones a sus ojos, entornó los párpados, y por un resqueño de celosía desfiló una luz recelosa. Evocaba, sin duda, el nombre de Ulises. Otro invitado, no tan erudito, frunció el ceño sin reminiscencias clásicas, para acentuar la condenación. Una damisela miró de reojo, como si cruzase con todas sus joyas por la noche los suburbios. Otra, más cauta, aguzó la boca, como si pronunciase una «u», silbido táctico que sólo debe oír la Policía. Otra tercera trazó en la atmósfera una curva con reiteradas ondulaciones. En el repertorio de ademanes hechos corresponde a esta frase hecha, que yo pronuncié a guisa de conclusión de las insinuaciones gesticuladas:

—Es un pueblo tortuoso.  
—Tortuoso, tortuoso—remachó madame Provins—. En nuestro país no se les quiere mucho.  
—No, nada.  
—Nada.  
—Nada.  
Yo bajé la voz para no emitirla en voz alta, y susurrar a Manrique:  
—Está apoderándose de mí una curiosidad tremenda.  
—¿Cuál?  
—Una curiosidad que me desazona atrozmente.  
—Pues «azóneses». Dispare la interrogación.

—Me gustaría tanto saber cuáles son los extranjeros a los que reservan su ternura estos señores! ¿Se lo pregunto?

—No, no, por Dios! Eso no puede preguntarse ni aquí ni en ningún otro salón de nuestro sistema planetario.

—¿Qué importa! ¿Por qué no interpelar a estos caballeros tan corteses?

Me levanté en actitud inquisitiva. Manrique se abalanzó sobre mí con el ímpetu de un terranova leal y brusco. ¿Me amenazaba un gran peligro? Me estremecí. Los puños de la lealtad me sujetaban.

—No cometa esa insensatez.

—Una interpelación tan inocente es una insensatez? Yo interpele, yo interpele.

—De todos modos, ahórrense el escándalo que provocaría una consulta general. Consulte separadamente.

—Bien.

Di la vuelta a la tertulia, interrogando aparte a cada uno. Mi tono confidencial lograba interponer entre ellos y yo la rejilla del confesionario, y el penitente se abandonaba sin veladuras a la veracidad más cínica.

Las respuestas fueron unánimes. En los climas templados del espíritu la concordia florece con profusión, sin apelar a la ardua estufa.

—¿Es Inglaterra su aliada?

—Aliada, con tantos rozamientos, a cada triquitraque? En el fondo, no la hemos querido jamás.

—¿Y los norteamericanos?

—Se creen nuestros salvadores. Gente tosca, inva.ora. América para los norteamericanos.

—¿Y Rusia?

—Un manicomio de místicos, de utopistas. ¡Qué horror!

—¿Y los italianos?

—Muy divertidos, pero peligrosos. Opera y melodrama. Siempre de gran espectáculo.

—¿Y Suiza?

—La nación frontera. Y en todas las fronteras, contrabandistas.

—¿Y los holandeses?

—Casi alemanes. Todos esos pueblos del Norte—holandeses, daneses, noruegos, suecos—olerán siempre a germanismo.

—Entonces, Alemania, Austria...

—La encarnación de la barbarie. Pero ¿para qué hablar de monstruos?

—¿Y los turcos?

—Peor aún. No son hombres.

—De suerte que los balcanes...

—Príncipes de mentirijillas y bandoleros de verdad.

—¿Y los hispanoamericanos?

—¡Ja, ja, ja!

—¿Qué piensa usted de los hispanoamericanos?

—¡Ja, ja, ja!

—¿Y el Japón? ¿Y la China?

—¡Están tan lejos! ¿Yo qué sé! Para el final reservaba a España.

—¿Y los españoles?

—¡Oh, muy simpáticos! ¿Y la peseta, más aún!

Había que entender. ¡Oh, la neutralidad! Vocablo por el que reptó siempre una acusación.

Mis interlocutores se confesaban con notoria franqueza, pero sin asomos de aquel porte humilde que debe caracterizar al penitente. Todos, al contrario, pavoneábanse con mucha ufania, como si el eje del mundo coincidiera con la vertical invisible por la que trepaban sus palabras.

II

Nos despedimos Manrique y yo de madame Provins y de sus contertulios, para rumiar despiadadamente en la libertad de la calle las hierbas domésticas que hablamos ramoneado.

—¿Atroz pesadilla!—dije.

—¿Por qué pesadilla y por qué atroz?

—No es atroz contemplar como un hombre va descorazándose, desoscureciéndose hasta perder todos sus rasgos de individuo? ¿No es atroz advertir cómo al señor Tal se le

desprenden su pelo rubio, y sus cejas en forma de acento circunflejo, y sus pómulos huidos y escorridos, y sus labios de flautista, que no deja nunca de silbar?

—¿Pero qué folletín es ese?

—Sí, es un folletín espantoso. ¡Espantoso, espantoso!

Y me llevé las manos a la cabeza, como el superviviente de un cataclismo de llamas ante las ruinas aún humeantes.

—Calcule—añadió—. Estos buenos señores creen a pie juntillas que ellos son ellos. ¡Qué seguro está Fulano de ser Fulano, Mengano de ser Mengano! Pues se equivocan. Ellos no son ellos. ¡Qué angustia al no oír de pronto ni la voz de Fulano ni la de Mengano, sino una voz indistinta, sin timbre ni matiz, la voz de cualquiera, la de todos y la de ninguno; la voz del hombre universal! Mientras esos señores apacibles respondían con cínica inocencia a mis preguntas, los he visto palidecer y descarnarse hasta quedar mondos y lirondos en su puro esqueleto.

—¡Oh! ¡Ah! ¡Oh!

—Sí. Les he visto el esqueleto esquemático. No eran patriotas de esta o de la otra patria. En cualquier otra patria las respuestas habrían cambiado de pormenores; pero ¿no habrían sido idénticas de fondo?

—¿Quién sabe!

—Eso no es más que una frase cortés. La verdad que no amordaza la cortesía, sabe que el verbo amar no tolera sujeto colectivo. ¡Ay! No puede decirse sin mentir «nosotros amamos». Si el hombre se siente colectivo es en contra de alguien.

Pasaba una pareja amorosa. El galán tropezó con Manrique. No le vio. Absorto, seguía su camino: el de ella. Manrique le envolvía en una mirada de tierna severidad. Y después:

—¡Pobres naciones! ¡No pueden más que odiarse!—exclamó con sbito acento trágico. Y se desplomó sobre mí, gimiendo desesperadamente, como un actor cómico que representara el papel de Jeremías.

JORGE GUILLEN

## Discursos políticos

### Romanones en Alcoy

Alcoy, 31.—Asistiendo más de 500 comensales, se ha celebrado el banquete en honor del conde de Romanones.

Después de varios discursos, entre ellos uno muy aplaudido del Sr. Salvatella, habló el conde, que fué saludado con una gran ovación.

Comienza dedicando un recuerdo a la memoria de Canalejas, de quien hace un sentido elogio.

Dice que vino espontáneamente a felicitar al distrito de Alcoy por su triunfo electoral, a pesar de las coacciones y de la presión del Gobierno.

Se refiere al fracasado intento de restablecer el turno pacífico de dos partidos, y dice que buena prueba de la imposibilidad de restablecerlo fué la reciente crisis total.

El régimen de los partidos turnantes es a su juicio, incompatible con los problemas planteados en España, todos ellos, absolutamente todos, de orden económico, financiero y social.

Todos ellos, sin embargo, se resumen en uno que sintetiza—dice—la política que nosotros queremos hacer: política social, no socialista.

Combate la política del Gobierno actual en materia económica y financiera.

Dice que es preciso ir al fondo de las cosas y para ello el problema social de España no se puede acometer sin un plan armónico económico-financiero, cosa de la cual no se ha preocupado el Gobierno, a fin de abaratar la vida.

Para eso es preciso, a su entender, comenzar por la separación absoluta del Banco nacional y del Estado y acometer la reforma tributaria.

Vaticina que estas Cortes vivirán poco, y aunque vivan mucho no saldrá ninguna de las soluciones que reclama el país.

Cree que se llegará a una gran concentración política para resolver los grandes problemas nacionales, y que en ella deben entrar cuantos tienen el apellido de liberales en España.

Terminó diciendo que se comprometía solemnemente, ante Alcoy y ante España entera, a trabajar sin reposo, en la oposición como en el Gobierno, por la consecución de los fines que son sustancia del partido liberal y nervio de su programa de gobierno.

### Ossorio y Gallardo en Pamplona

Pamplona, 31.—En el teatro Gayarre ha dado el Sr. Ossorio y Gallardo su anunciada conferencia sobre la cuestión social.

Considera imprescindible el orador la restauración de un espíritu cristiano verdad, que imponga a los ricos el deber de difundir sus riquezas, al obrero el afán de producción y al funcionario el mantenimiento del imperio de la ley. Considera problemas inminentes los de la propiedad y la autoridad, combatiendo las teorías comunistas y exponiendo soluciones al de la producción de la tierra.

Entiende que se atraviesa por una crisis jurídica, y cree que para combatir las violencias de los socialistas ha seguido el Poder público dos procedimientos equivocados: el de pactar con miedo y el de oponer la violencia a la violencia.

Termina diciendo que, en síntesis, todo el mal padecido es de falta de justicia, requiriendo para remediarlo dos resoluciones: una en las leyes y otra en los espíritus.

El Sr. Ossorio y Gallardo fué aplaudido y después obsequiado con un banquete. A continuación marchó a San Sebastián.

## UN DESCARRILAMIENTO

León, 31.—Ayer, próxima la hora en que debía llegar el correo de Asturias a esta estación, se recibió noticia telegráfica de haber descarrilado el convoy cerca de la estación de Santibáñez.

## Mujeres célebres

### Luisa Michel

Hija del amor, Clemencia Luisa Michel, por amor a la Humanidad, renunció para siempre al amor, y en todo tiempo y en toda ocasión la Virgen Roja fué la protesta viva contra cuanto significara opresión.



Luisa Michel, a quien su padre natural, dueño del castillo de Vroncourt, dió la carrera de maestra, ejerció la enseñanza en una escuela por ella abierta en el paraiso y frívolo Batignolles, y allí derrochó con la infancia todas las ternuras de su corazón bueno y abnegado.

Ese mismo corazón, nido de los más grandes sentimientos, se exaltó patrióticamente cuando los prusianos sitiaron París, y Luisa Michel, vestida de guardia nacional, llevando en su mano un fusil, acudió en defensa de Francia, esa Francia inmortal, porque sus hombres y sus mujeres son héroes para defenderla y engrandecerla.

Ese mismo corazón, que latía sólo para los pobres, para los desvalidos, para los que padecen, hizo que Luisa Michel, en tiempos de la Commune, se afiliase al partido más avanzado, organizando la Unión de Mujeres, perorando con acento ardoroso en los clubs revolucionarios, peleando bravamente contra el Gobierno.

Ese mismo corazón, donde nunca entró el miedo, la hizo que en el consejo de guerra a que fué sometida, en lugar de defenderse, enalteciera la Commune; la fortaleció en Nueva Caledonia, donde estuvo deportada hasta 1880, y tres años más tarde le dió alientos para tomar parte activa en otro movimiento sedicioso, que le costó una nueva condena de seis años de reclusión.

Ese mismo corazón, roca inquebrantable donde se embotaban las persecuciones y los dolores, la dió firmeza para rechazar orgullosamente todo insulto, para sufrir con estoica resignación las penas impuestas, para no claudicar, para que su palabra y su pluma no las moviese sino el amor a los que padecen hambre y sed de justicia, para los que vienen al mundo a purgar los vicios y las maldades de los hombres.

Así murió, a los setenta y dos años, en 1905, firme, inalterable, austera, la Virgen Roja, Clemencia Luisa Michel, la hija natural que tuvo el año 1833 el dueño del castillo de Vroncourt.

AMY DORRIT

## Consejo de ministros

### En la Presidencia

Cerca de las seis de la tarde se reunieron los ministros para celebrar Consejo.

El Sr. Dato acudió a su despacho oficial poco después de las cuatro, recibiendo varias visitas y Comisiones.

Entre éstas figuraba una del Sindicato general de agricultores de Aragón, Navarra y Rioja, acompañada por el diputado Sr. Castellano, para pedir al Gobierno que resolviera el pleito referente al restablecimiento de los derechos arancelarios del azúcar.

El ministro de Gracia y Justicia anunció que sometería a la aprobación del Consejo un expediente de indulto reglamentario.

El ministro de la Guerra llevaba varios expedientes, uno de ellos relativo a la concesión de unos créditos para Marruecos.

También era portador de un expediente de trámite el ministro de Fomento.

El Sr. Cañal dijo que no creía que le llegase el tiempo para tratar de algunos proyectos de su departamento.

El ministro de Hacienda anunció que el Consejo se ocuparía preferentemente del problema del azúcar, y el de Estado que se trataría de aranceles con Noruega.

### El pleito del azúcar.—Se acuerda no modificar el régimen actual.—Otros asuntos

El Consejo terminó a las nueve y cuarto de la noche, facilitándose la siguiente nota oficial:

«El Consejo ha examinado detenidamente el problema planteado por productores y consumidores en cuanto al precio del azúcar y al derecho arancelario con que actualmente se halla gravada su importación, acordando, en vista de todas las alegaciones formuladas, que no procede modificar en estos momentos su situación, sin perjuicio de prestar la atención debida a la sucesiva marcha del mercado para adoptar las resoluciones más convenientes al interés nacional.»

Gracia y Justicia.—Se aprobó un expediente de indulto de reclusión perpetua, con arreglo al artículo 29 del Código penal.

Guerra.—Se aprobó un expediente de adquisición de cien fusiles repetidores para ensayo.

Fomento.—Se aprobaron: un expediente para adquisición de dos grúas eléctricas para el puerto de Mallorca; otro declarando de utilidad pública, para los efectos de la expropiación forzosa, los trabajos hidrográficos forestales, en la cuenca del río Beruesga.»

### El asunto principal del Consejo

El problema del azúcar ocupó la atención de los ministros casi todo el tiempo que estuvieron reunidos.

Los ministros de Hacienda y de Fomento dieron lectura a las ponencias que el Consejo, en su anterior reunión, les había encomendado, y en su discusión se hizo un amplio examen del problema que a tantos intereses afecta.

Solicitan los productores, cuyas conclusiones fueron, como se recordará, elevadas al Gobierno después de adoptarse acuerdos unánimes en distintas Asambleas, que habiéndose elevado el 131 epigrafe de los aranceles en Noviembre último, anunciándose nuevas elevaciones, debe seguirse esa política arancelaria y establecer un margen protector de 25 pesetas.

La industria nacional afectada, representativa de 500 millones que puede perder la agricultura y de 30.000 obreros que pueden quedarse sin trabajo, reclama el cese de la importación de azúcar, pues continuando sobre las 20.000 toneladas de azúcar extranjero importadas desde 24 de Diciembre, se abarrotará el mercado hasta fines de 1922, ocasionando funestos e irreparables resultados.

El Consejo, repetimos, estudió meditada y serenamente el problema, en su deseo de no perjudicar a los elementos productores y al propio tiempo no dañar tampoco los del consumidor, igualmente respetables y atendibles.

Al cabo de largo examen acordó el Consejo, fiel al criterio que le inspira en materia de política de subsistencias, preconizada en la declaración ministerial primero y últimamente en el Mensaje de la Corona, no modificar el régimen actual.

Pero fiel también a sus deseos de no herir intereses ningunos, el Consejo acordó, además, acomodar la permanencia de esta resolución a la que la marcha del mercado y las circunstancias demanden y aconsejen.

## TEATRO REAL

### «Lucía de Lammermoor»

He aquí una ópera que debiera ser oída luciendo un corbatín de dos vueltas y frac con botones dorados. Estrenada en Madrid en el teatro de la Cruz, el año 37, dos años después que en Nápoles, es una obra típicamente romántica, que conserva todo el encanto de su época. El encanto de un retrato de Esquivel o de una estampa del «Semanario Pintoresco».

Opera de divas y también de divos, vienen sosteniéndola en los escenarios los grandes cantantes líricos. Anoche la representación ofrecía el doble atractivo de la reaparición de dos insignes compatriotas nuestros. La gran artista María Barrios y el célebre tenor José Palet. Nunca nos cansaremos de celebrar y de aplaudir a la admirable cantante que pasea gloriosamente el nombre de España por los teatros del mundo. Artista de talento excepcional, es la única a quien hemos visto vestir el personaje con la necesaria propiedad y gracia de una figura de Van Dyck. Su garganta privilegiada conserva su gentil poderío con el superior atractivo de una gran maestría. Ovationada toda la obra, vióse obligada a repetir el aria famosa de la locura.

Palet cantó tan excelentemente como sabe, luciendo sobre todo su arte en el cuadro final. Mención señaladísima merece el barítono Alfredo Gandolfi, admirable de voz y a quien hasta anoche no había habido ocasión de apreciar en todo su valer. Muy bien Mansueto en el viejo Raimundo.

La orquesta, dirigida por Saco del Valle, perfectamente, siendo aplaudida la solista de arpa en el acto primero.

ARIEL

## Sociedad de Autores

### Junta general

Por continuar enfermo el Sr. Muñoz Seca, presidente actual de la Sociedad de Autores, ésta se reunió ayer bajo la presidencia del maestro Luna, en junta general ordinaria.

La Memoria reglamentaria que presentaba la Directiva fué aprobada.

Se supo con disgusto que el Sr. Linares Rivas, durante su estancia en la Habana con la compañía de Lara, no apoyó a aquella representación de la Sociedad cuando pretendió de la Empresa del teatro donde dicha compañía actuó el que pagase por derechos de propiedad cinco duros por acto. Por negarse el señor Linares Rivas, alegando motivos de delicadeza, a prestar tal apoyo, los demás autores están sin cobrar.

Se suspendió un voto de censura hasta que dicho autor dé explicaciones.

Hubo amplia discusión sobre una proposición que presentaron los Sres. Ramos Martín (José) y Grajales, pidiendo que por la Sociedad se toman disposiciones que den por resultado una importante restricción en la importación del teatro extranjero.

Intervinieron en la discusión los Sres. Luna, Vives, Grajales, López Monis y Arniches, en pro de la proposición. El Sr. Abati, algo alarmado, terció en el debate y no creyó oportuno el Sr. Martínez Sierra dar la llamada por respuesta.

Se acordó que una Comisión, formada por los Sres. Luna, Arniches, Abati, Martínez Sierra y Grajales, abra una información, que durará ocho días, para que a ella concurran, por escrito, los autores dando soluciones.

Y surgió la más agria cuestión: la situación del maestro Serrano dentro de la Sociedad y la de la Sociedad en relación con los conflictos del maestro Serrano con los Sindicatos del teatro.

Hablaron los Sres. Arniches, Penella, Vives, Alvarez Quintero (Serafín), Martínez Sierra, López Monis, Pacheco, Abati, Linares Becerra, Luna, Asenjo... casi todos los asistentes a la junta.

Se acordó que la Directiva llame al maestro Serrano y le pida que se ponga dentro de los Estatutos de la Sociedad, y si accede a ella, intervenir en su pleito con los Sindicatos para que se llegue a una situación amistosa. La general no se levantó y continuará mañana para conocer la respuesta de Serrano y proceder a su expulsión si persiste en su rebeldía.

El ambiente general fué de simpatía hacia los Sindicatos y de condenación para el maestro Serrano como socio y como empresario. El resto de la junta careció de importancia.

# DESDE CALCUTA

### Las provincias

En la anterior crónica dejamos consignado que el Imperio indiano queda dividido en diez provincias; es, a saber: Madras, Bengal, Bombay, Las Provincias Unidas de Agra y Oudh, Punjab, Behar y Orissa, las Provincias Centrales: Assam, Burma y Delhi. Estas dos últimas, por las circunstancias especiales que en ellas existen, no son incluidas en el «bill» de reforma, y serán gobernadas en conformidad con legislación excepcional.

Antes de entrar en detalles del régimen provincial, conviene notar una diferencia importantísima entre los Cuerpos legislativos imperiales y el Cuerpo legislativo de provincias. Mientras que en aquéllas, como dejamos apuntado, se constituyen dos Cámaras, que corresponden en términos generales a las Cámaras de los Diputados y Senadores, en éstas no habrá más que una Cámara Popular. En el funcionamiento de la maquinaria imperial hemos visto un Gabinete, el Consejo de Estado y la Asamblea Legislativa; en el régimen provincial, el gobernador nombra tres ministros, no existe Cuerpo político correspondiente al Consejo de Estado, y solamente Asamblea Legislativa.

El principio fundamental del régimen provincial es la división de las materias administrativas en dos clases: una de ellas la constituyen lo que se llama asuntos transferidos—«transferred subjects», y la otra, asuntos reservados—«reserved subjects», y la maquinaria política introducida por el «bill» de reforma es distinta en ambos casos. La administración de los asuntos reservados continuará bajo la inmediata jurisdicción del gobernador, quien estará asistido por dos miembros del Consejo Ejecutivo, uno de los cuales será un miembro del Indian Civil Service, y el otro, un prestigioso indio. Mas los asuntos transferidos estarán bajo la jurisdicción del Concilio Provincial. El gobernador nombrará ministros, quienes deberán ser miembros del Concilio Provincial, para asistirle en la misión de llevar a cabo los deseos del Concilio. Estos ministros ejercerán el poder por el tiempo que el gobernador fije y determine.

### Concilio Legislativo Provincial.—Sus poderes

Desde el año de 1892 han existido Concilios Provinciales en las varias provincias o presidencias en que la India estaba dividida. Mas sus poderes eran muy limitados, el número de electores, insignificante, y, sobre todo, sus decisiones no tenían carácter obligatorio, dejando a la discreción del gobernador el seguirlos o no. El nuevo Concilio viene a introducir cambios importantísimos. El número de electores ha aumentado considerablemente. En la provincia de Madras, por ejemplo, que cuenta con una población de 41 millones, en el antiguo régimen no había más que 7.900 electores. Según las reformas, ese número ascenderá a 500.000. El número de representantes varía, claro es, según la densidad de la población. El Concilio de Bengal, la provincia de más densa población de la India, estará compuesto de 125 miembros. Un ochenta por ciento de los representantes serán elegidos, los demás serán nombrados por el gobernador.

La representación será comunal en caso que los Comunidades cuenten con suficiente número de miembros. En el caso de Comunidades pequeñas, el gobernador nombrará uno o más representantes, si así juzgase oportuno. Los cristianos, que son muy numerosos en Madras, elegirán tres candidatos, y la Comunidad europea de Calcuta goza asimismo del privilegio de elegir dos miembros. En otras provincias serán representados por nombramientos. Los excastados, las clases industriales y los plantadores eran asimismo representados por nombramientos. El Concilio tendrá poder de pasar leyes para el buen gobierno y prosperidad de la provincia, y los ministros serán responsables directamente a él. Los Presupuestos deberán ser aprobados por el Concilio, y si los ministros pueden justificar sus demandas, él las ratificará; de otro modo, las rechazará. Los Presupuestos de gastos en relación a asuntos no transferidos no estarán sujetos a la aprobación del Concilio.

Los asuntos transferidos son principalmente los siguientes: los Municipios, hospitales, enseñanza primaria y secundaria (las Universidades continuarán como al presente), el desarrollo de las industrias, caminos y carreteras, agricultura, las Sociedades cooperativas y otros ramos de comercio e industria.

Como se ve, la India va a entrar de veras en una época democrática, ya que los asuntos transferidos son importantísimos y la voz del país se hará sentir en materias tan trascendentales de modo efectivo. Hay quienes opinan que los Presupuestos de gastos e ingresos deberían haberse entregado por completo a la Cámara Popular.

El duque de Connaught arribará a la India en el presente mes de Enero, para inaugurar la Asamblea Imperial Legislativa y el Consejo de Estado. El príncipe de Gales era esperado con gran ansiedad; mas sus recientes viajes en Australia y sus actividades en aquellas partes del Imperio han agotado sus fuerzas, tanto que no se ha juzgado oportuno visitarse a la India. El duque, en nombre del emperador, abrirá los nuevos Cuerpos legislativos en Delhi en el mes de Febrero.

La India respira ambiente democrático. Confiamos en que este ambiente fortalecerá los pulmones de este naciente pueblo.

P. G. BRIDGE

## CORREO DE AMERICA

Santander, 31.—Procedente de Saint Nazaire entró en este puerto el vapor francés «Espagne».

A media tarde salió con rumbo a Veracruz, Conduce 150 pasajeros.



# Toros en Málaga

REVISTA POR TELEGRAFO

La sombra de Joselito.-Novillería andante

Málaga, 30.—Bien empezamos el año tauromáutico. A la corrida de Granero y los Pablo Romero ha seguido una buena novillería.

Toros de Santa Coloma, cuyo buen comportamiento, junto con la satisfacción que al público estaban dando los toreros, llevaron a aquel a llamar, a mitad de la corrida, al condecorador de la ganadería al ruedo para aplaudirle.

Los toreros eran Pacó Checa y Marcial Lalanda, que daban las dos notas del toro: valor y arte. Así nos entreteníamos y nos divertíamos, y muchas veces nos levantamos a aplaudir las proezas de los dos muchachos.

El conde envió una corrida en la que hubo un toro muy bravo, el primero, cárdeno, hermano de «Bravío», que trajo de cabeza, sólo por bravo, a la cuadrilla encargada de lidiarle. Sólo le llegaron Juan Lucas, a costa de un aparatoso volteo; Marcial Lalanda y Checa, en los quites. Dos toros también buenos, dos regulares y uno sin gas.

Yo no conocía a Pacó Checa. Hoy he visto en él un torero, un poco bruto, pero muy valiente. La primera, la principal condición de un novillero, es el valer. La perfección, el conocimiento, son cosas que se pueden adquirir luego; pero el torero tiene que llevar consigo el corazón y ponerlo en juego desde el primer momento. Luego vendrá el medir su empleo, el saber reservarse y dar oportunamente el do de pecho.

El malagueño Checa, a juzgar por la muestra, es valiente, y ya es un buen tanto el que con ello se apunta.

Cuando todo eran medidas y reservarse todos en el primer bravo toro, Checa se estrenó con un rodillazo, y luego, en el último quite, hasta pecó de excesivo. En todos los que hizo se apretó con ganas el muchacho, en unos con más arte que en otros, pero todos con valor. Además, en el capítulo capoteo dió a su primero una gran verónica y tres señoras gaoneras con tratamiento de serenísimo, que hubieran aplaudido el Gaona que acaba de resucitar en Méjico.

Luego, con la muleta, hizo en este toro una faena que empezó con los paseos sentados en el estribo y aguantando mecha de veras, sobre todo en el segundo, que fué un señor pase y estuvo a punto de costarle un grave percance. El se empeñó en dar el tercero, en el que, con tanta torpeza como inoportunidad, le hizo meterse su apoderado, animándole a ello desde la barrera reiterada y apremiantemente. Y, efectivamente, el toro lo atropelló y hubo un momento en el que le vimos clavado en la valia. ¡Qué afán éste de meterse todo el mundo en los toros!

Sin hacer caso de más consejos, Checa siguió, sin darle importancia al susto, arrimándose al toro y procurando el adorno, sin pensar en otra cosa que en las palmas, que no hay que decir si le tocaron abundantemente sabiendo que el muchacho daba ocasión a ello y lo que aquí quieren a los toreros de la Tierra.

Un pinchazo, sin mucha gana por ambas partes, y una estocada entera, con fe, y una ovación con ganas y con vuelta concluyeron la cosa. En el quinto toro, que carecía de gas, Checa hizo más cosas de las que se pedían, puesto que llegó hasta a buscar adornos, y lo despachó prontamente de un pinchazo bueno y media estocada igual, con las consiguientes palmas.

Al gran torero Marcial Lalanda, pese al chaparrón que nos molestó al final de la corrida, se lo llevaron en hombros por esas calles sus entusiastas más fogosos.

Se cuenta lo que hizo ayer diciendo que toda la tarde me estuvo recordando la unanimidad que en otra ocasión, feliz para él, mis compañeros de revisterismo en Madrid proclamaron que había pasado por la plaza principal de España la sombra de Joselito.

¿Qué fue el atrevido que afirmó despectivamente que el toro de José no haría escuela? ¡Ah! Está la afición recibiendo con toda su simpatía a los afortunados que devotamente cultivan la escuela del maestro. Granero, ya con su boria de doctor, y este Marcial Lalanda, que no tardará mucho en ponerla en su birrete de licenciado. Y bien se la podrá «echar de oro» con lo que va a ganar en este su último año novillero.

Puede, si no se malogra o se encoge, dar muchas tardes de alegría al torero, haciendo menos penosa la ausencia del maestro con la esperanza de la fructificación opulenta de la semilla que el gran artista dejó.

¿Cómo era posible que aquel torero sin par pasara infructuosamente, baldamente por el toro? Los grandes artistas se sobreviven en sus obras y en sus discípulos. Nos arrebataron a Joselito; pero el joselismo vive triunfante.

Por lo mismo que no volverá a nacer torero que iguale al monstruo de la tauromaquia, su recuerdo se conservará, no como una cosa que poco a poco se deshace y de la cual sólo queda el nombre, sino que permanecerá viva y lozana, y los aficionados que no tuvieron la fortuna de alcanzar al torero sin par, podrán formarse idea de cómo fué aquella maravilla por las bellezas que su ojos vean en la plaza a sus discípulos.

¡Viva, viva Joselito!

Todo lo que hizo esta tarde Marcial Lalanda tuvo el más puro sello joselista. Hasta la desgracia con que, a causa del repentino chubasco que se nos vino encima al final de la corrida, para deslucir ésta y el desfile, muleteó al sexto toro, y la prisa y la decisión de concluir a la primera, con que se dejó caer con una estocada definitiva en todo lo alto.

Elegante, artista, torerísimo, hizo Marcial preciosidades con el capote, entre las que sobresalieron el quite doble que comienza con los lances de delantal y tres verónicas enormes, incommensurables de temple y de pares, cerca el torero, que dió al sexto, quitándose en la última el toro con el capote cuando casi lo tenía atropellado e irguiéndose en la

misma cara, sin haber perdido la línea e inverosímilmente sin enmendarse. Valieron estas verónicas por una gran corrida. ¡Vaya usted con Dios, torero!

Y luego, o antes, se apuntó el toledano la grande, la enorme faena.

Juzguen ustedes, por la enumeración, a qué se parecía aquello. Un ayudado por alto, bonito y parado; un natural estupendo; otro mejor; otro colosal, que bamboleó la plaza; uno coñidísimo de pecho; otro natural, con el estoque apoyado en la muleta al modo primitivo de José; otro muy gracioso, de kilikiki, y luego los fachendosos pases de pecho con la derecha; los rodillazos, con cogedura de pitón y... la mar, con boquerones y chaquetos y roncquera general de tanto jaleo al «torero» torerazo.

Media de cerca, con poco estilo, y un estocazo, que desploma.

Y ovación grande, con vuelta a la redonda, oreja, salida a los medios a saludar luego...

Y los aficionados, a la salida, mientras aguardábamos en los pasillos a que cesara la lluvia, vinieron a pedirnos que le digamos a la Empresa que eche, en cuanto pase el Carnaval, a Pacó Checa y Marcial Lalanda, mano a mano, con una corrida que puedan lucirse.

Con estos muchachos toroó otro de mucho cartel novillero, que tuvo el santo de espaldas toda la tarde. Otro día se pondrá de cara, si quiere el santo y el torero.

Y vaya, para final, el tributo de justicia y los mayores aplausos para el Retana malagueño, el gran Juanito Cortés, alma de la Empresa, brazo derecho del veterano D. Juan Martín, que ha hecho el milagro, y cuantos estamos enterados de, estas cosas sabemos su enorme dificultad, de estas corridas en esta época, en que no hay toros ni toreros. Juanito Cortés ha llevado a la plaza a la afición malagueña, que antes no la pisaba. Mejor que decir que ha levantado la afición, debe decirse que ha levantado la plaza, harta decaída, de Málaga, caldeando la atmósfera taurina y rodeando a la Empresa que representa de simpatía.

Juanito Cortés triunfa en este terreno, mucho más difícil que las revistas que con antes alegraba a la afición malagueña. Chóquela usted, compañero. Con que, señores, ¡viva Joselito!

DON PIO

## La semana holandesa en Madrid

Una reunión

En una de las sesiones del Senado se reunieron ayer, por la tarde, varias distinguidas personalidades, convocadas por D. Amalio Gimeno, para tratar de la celebración de una semana holandesa en Madrid.

El Sr. Gimeno presentó a los reunidos a Mme. Smid Remcke, distinguida hispanófila que ha llegado a Madrid para dirigir los trabajos de instalación de la Exposición de Artes e Industrias de Holanda, que se celebrará en el mes de Mayo próximo y que ha de coincidir con los actos culturales que han de organizarse con motivo de la Semana holandesa.

Estos actos, que han de ser demostración de las relaciones que unen a los Países Bajos con España, serán dirigidos por un Comité que se nombrará en breve y por otro holandés, que ya ha empezado sus trabajos.

Los reunidos acordaron, en principio, el programa de los actos que han de celebrarse.

En el llamado Palacio de Exposiciones, del Retiro, se instalarán una sección de Arte antiguo y moderno holandés, otra de industrias coloniales, otra de crianza, higiene y educación del niño, otra de libros y otra de obras y edificios holandeses, figurando en esta última las célebres maquetas de los puertos de Rotterdam y Amsterdam.

En el Palacio de Cristal se instalarán las secciones de agricultura e industrias, para cuyo efecto han sido ya plantados alrededor del estanque que enfrente del edificio 60.000 tulipanes de Haarlem.

Serán traídas 25 vacas holandesas y en breve llegarán los obreros que han de intervenir en los trabajos de esta Exposición.

Coincidiendo con ella, darán conferencias sobre el Arte, Industria y Agricultura de los Países Bajos profesores holandeses, que vendrán con este objeto a nuestro país.

## Homenaje a un maestro

Badajoz, 31.—En el paraninfo se celebró el homenaje al profesor de Enseñanza don Vicente Delgado, de ochenta y seis años, que durante sesenta y cinco ejerció la profesión; asistieron todas las autoridades y organismos y los niños de las escuelas públicas. Presidió el gobernador. Hablaron los profesores Canacho y D. Vicente Rodríguez, el director de la Granja, Sr. Fernández Trevijano; el doctor Miguel, ex discípulo del homenajeado; el profesor Sr. Galván.

La conferencia pedagógica del doctor Miguel fué interesantísima.

El alcalde de Mérida, de donde el señor Delgado es natural, expuso que aquel Ayuntamiento le había nombrado hijo predilecto, había puesto su nombre a una calle y le había concedido una cantidad. También el Ayuntamiento de Badajoz le ha concedido una pensión vitalicia.

El delegado regio, Sr. Jiménez, leyó una carta del ministro de Instrucción pública, señor Montejo, adhiriéndose al acto y felicitando al festejado.

Resumió los discursos el gobernador, don Isidro León, en nombre del Gobierno y del mismo Badajoz, que, honrando a su hijo, se honra a sí.

Terminado el acto, las autoridades y el público se dirigieron a la calle de Donoso Cortés, 12, para descubrir en la fachada de la casa donde tuvo la escuela una lápida conmemorativa, hablando el alcalde, Sr. Trujillos, y el agasajado, que agradeció, muy emocionado, el acto, que resultó hermoso y conmovedor.

## Líricos modernos

Guitarra española

I  
En relicario de plata  
tengo puesto tu retrato,  
y el retrato de mi madre,  
a la que yo quisí tanto.

II  
Con el sudor de mi frente  
fui pintando aquel tesoro,  
13 me lo arrojó a la cara  
por parecerle muy poco!

III  
Ganarte con mi canchó  
era todo mi deseo.  
¡El cariño lo desprecias  
y prefieres el dinero!

IV  
¡Vaya una cara bonita!  
¡Vaya un talle! ¡Vaya un cuerpo!  
¡Qué lástima que no tengas  
un corazón en el pecho!

V  
No me despiertes si duermo;  
déjame, niña, dormir,  
que sólo si estoy dormido  
me considero feliz.

VI  
Con el alma la quería,  
y por seguirla queriendo  
nunca quise hacerla mía.

VII  
Si olvidé tuya es la culpa:  
lo que ha sido ya no es,  
pues mi corazón ha muerto...  
¡Requiescant in pace. Amén!

VIII  
Tú no sabes, serranilla,  
los fatigullas que cuesta  
estar fingiendo alegría  
cuando se muere de pena.

NARCISO DIAZ DE ESCOVAR

## OTRO CRIMEN SOCIAL

### Dos hombres gravemente heridos

Alicante, 31.—A las doce de la noche de ayer se presentó un hombre ensangrentado en el teatro Principal pidiendo auxilio.

Su presencia causó enorme consternación entre el público.

A las preguntas que se le dirigieron a fin de averiguar lo que le había ocurrido, declaró que en las inmediaciones del castillo de San Fernando le habían atacado varios desconocidos.

Seguidamente se le condujo a la Casa de Socorro, donde los médicos le apreciaron varias heridas graves, producidas por un arma contundente.

Al mismo tiempo se había presentado en la Casa del Pueblo, situada en las estribaciones de dicho castillo, otro hombre, diciendo que estaba herido y pidiendo que se le franqueara la puerta para curarse.

La Policía, enterada de lo ocurrido, se personó en la Casa del Pueblo con el Juzgado, ordenando éste que el herido pasase al Hospital, donde se le apreciaron diversas heridas de arma blanca.

A pesar de la reserva judicial y del misterio que rodea este extraño suceso, se sabe que ambos heridos están relacionados con el mismo suceso.

Es muy significativo, en efecto, el hecho de que a los dos se les han ocupado pistolas «Stars», constando además que son sindicalistas y forasteros.

Se sospecha, en vista de estas circunstancias, que el suceso reconoce un motivo social, y se cree que es de gran trascendencia su esclarecimiento para descubrir el misterio que envuelve a otros crímenes sociales registrados anteriormente, y que hasta ahora han quedado impunes.

Uno de los heridos se niega de un modo obstinado a hacer declaraciones, habiéndose dispuesto por el Juzgado que esté estrechamente vigilado por una pareja de guardias de Seguridad.

Se dice que los autores de la agresión son otros sindicalistas; el rumor se acoge con todo género de reservas.

El Juzgado trabajó toda la noche en el esclarecimiento de este suceso.

Hasta ahora, el público, al menos, no tiene noticias concretas acerca de lo ocurrido.

### Quiénes son los heridos.—Lo que declaran

Alicante, 31.—El Juzgado se retiró a descansar a las ocho de la mañana.

A pesar de la reserva que guarda el Juzgado, se sabe que dos sindicalistas heridos son Ramón Molina, de Esparraguera (Barcelona), y Hevencio González Fuentes, de Rocamora (Santander).

Este último sigue sin querer prestar declaración.

La reserva del juez y las autoridades hacen difícilísima la información.

Los dos heridos, Hevencio y Molina, llegaron el viernes último a Alicante, procedentes de Cartagena; se dirigieron a la Casa del Pueblo, y la conserje, Pilar Martínez, los puso al habla con algunos de los delegados del Sindicato único.

Entrevistáronse con un sindicalista apellidado Clavell, otro que se llama CasaJant y otro cuyo nombre se ignora.

Parece que Molina y Hevencio se proponían marchar a Valencia y Barcelona; pero carecían de recursos y los sindicalistas alicantinos les dieron algunas pesetas.

Clavell y los otros sindicalistas con quienes conferenciaron les propusieron que se quedaran aquí y solicitaron su ayuda para realizar varios atentados terroristas.

Entre estos atentados figuraba el del Casino de Alicante, el del gobierno civil, el del capataz del muelle, el de la Casa Ibarra, el

de Felipe Berges y el del presidente del Sindicato católico obrero.

Los dos heridos, acompañados de Clavell, del zapatero y del catalán estuvieron recorriendo la población; visitaron un cine y pasaron por el castillo de San Fernando, hospedándose en una posada cercana.

Asegúrase que Hevencio ha declarado que en casa de Clavell se celebraron reuniones sindicalistas clandestinas y que allí había municiones y depósitos de dinamita y explosivos.

También se dice haber declarado Hevencio que los de allí le entregaron una pistola para realizar los atentados que se proyectaban contra determinadas personas, y que a alguna de dichas entrevistas asistían otros individuos, entre ellos un albañil de oficio, que se halla herido actualmente por un accidente del trabajo.

También parece haber declarado que Clavell dirige el movimiento sindicalista de la región, y que en casa de Clavell se enseñaron unos moldes que se le entregaron para fundirlos al Catalán.

También se dice que uno de éstos, con los de aquí, siguieron al capataz Berges, sin atreverse a realizar el atentado.

### Versiones contradictorias.—Varias diligencias

Alicante, 31.—Mientras que unos creen que el Hevencio y el Molina son hombres de acción del Sindicato único, otros afirman que se trata de confidentes del Sindicato libre.

Hevencio es vecino de Baracaldo, tiene veintefechos años de edad y es hijo de marineros de profesión.

Molina cuenta veinticinco años, tiene todo el cuerpo tatuado; es primo del teniente de Infantería de esta guarnición Sr. Calero, que acudió a la Casa de Socorro, llamado por el herido, que hacía doce años que no le veía.

Dícese que Molina pertenecía al Sindicato libre; que llevaba cartas para algunos sacerdotes, personalidades católicas, y que al enterarse de que se proyectaba un atentado contra el presidente del Sindicato católico, quiso prevenirlo.

Ayer tarde encontráronse con el secretario del Sindicato, apellidado Sousa, y fueron los tres a una taberna del paseo de Méndez Núñez.

Parece que Clavell, el zapatero y el catalán se apercebieron de ello, y al verse con el católico Sousa comenzaron a sospechar que eran unos espías del Sindicato.

Entraron en la taberna, saliendo a los pocos momentos, yendo hasta las inmediaciones del convento de Salesianos, situado en las estribaciones del castillo de San Fernando y cerca de la Casa del Pueblo. Instantes después desaparecieron. Eran las diez de la noche, aproximadamente. Se ignora lo ocurrido entre ellos.

Molina parece que manifestó que estaban cansados y algo embriagados. El se quedó dormido, y al despertar vióse herido de varios golpes producidos con una porra.

Tambaleándose se dirigió a su casa, desde donde lo condujeron a la de Socorro.

Hevencio ha manifestado que fué herido por los sindicalistas, que lo apuñalaron, y con las lesiones se dirigió a la población y se refugió en el teatro Principal, donde lo detuvo un policía, para conducirlo a la Casa de Socorro.

Este todavía no ha manifestado cómo fueron agredidos.

A los heridos les fueron ocupadas pistolas, que ellos dicen les fueron entregadas para atender contra varias personas.

La Policía ha hecho reconocimientos por las inmediaciones del castillo de San Fernando, encontrando una enorme maza de hierro, con la que agredieron a los heridos.

## DON DAMIAN FLORES

En Balazote (Albacete) ha fallecido el diputado a Cortes por Hellín D. Damián Flores.

Militaba en el partido de la izquierda liberal, y en la provincia de Albacete, cuya representación había ostentado también en el Senado, gozaba de arraigo, simpatías y prestigio grandes y merecidísimos.

Hombre activo, entusiasta e inteligente, estuvo en distintas ocasiones indicado para ocupar importantes cargos públicos, que D. Damián Flores rechazó siempre con singular modestia.

Acompañamos sinceramente en su dolor a la distinguida familia del finado.

## Los ciudadanos quieren llevar armas en Italia

Roma, 31.—Los senadores y diputados llaman la atención del Gobierno para que permita a los ciudadanos llevar armas con objeto de poder defenderse contra los bolchevistas y malhechores.

## Un partido de football que degenera en molin

Alicante, 31.—En el campo de football se jugó esta tarde un partido de la segunda vuelta del campeonato de España entre el Murcia F. C. y el Club de Natación de Alicante.

Para presenciar la lucha entre estos dos equipos acudió numeroso público, que llevaba completamente los alrededores del campo.

Actuaba de árbitro un oficial del Ejército residente en Cartagena.

Apenas empezó el partido, el público observó su parcialidad a favor del equipo murciano, que se exacerbo al declarar limpio el juego del citado equipo.

La mayoría de los concurrentes invadieron la pista para agredir al árbitro, el cual sacó una pistola, tratando de defenderse.

Le rodearon varios jugadores y el comandante de Infantería Sr. Robles, librándole de las iras públicas y llevándole a los pabellones.

El público, indignado, los apedreó. El comandante Sr. Robles exhortó al público, logrando apaciguar los ánimos. Hubo los consiguientes sustos y carreras.

## Cuentistas extranjeros

El ilustre Cohete

El hijo del rey iba a casarse. Con este motivo se celebraban grandes festejos.

El número final del programa era unos espléndidos fuegos artificiales, que debían terminar a media noche. La princesita no había visto en su vida fuegos artificiales, por lo que el rey había dado órdenes al pirotécnico de la casa real para que se sobrepusiera al día del casamiento.

Así, pues, construyeron al extremo del jardín un gran tablado. Y apenas el pirotécnico de la casa real había puesto todo en orden, cuando los fuegos de artificio comenzaron a hablar entre sí.

—¡Qué hermoso es el mundo!—gritó un pequeño Buscapiés—. ¡Ejaja en esos tulipanes amarillos! ¡Cuánto me alegro de haberlo visto!

—El jardín del rey no es el mundo, necio Buscapiés—dijo una gruesa Candela Romana—; el mundo es un espacio enorme y necesitarías tres días para verlo entero.

—Todo lugar que amamos es para nosotros el mundo—exclamó una pensativa Rueda Catalina—; pero el amor no está ya de moda; los poetas lo han matado.

—¡Qué majadería!—replicó la Candela Romana—; el amor nunca muere. Es como la luna, y vive eternamente. Los novios, por ejemplo, se quieren con pasión. Esta mañana se lo oí decir a un cartucho de papel oscuro, que por casualidad estaba en el mismo cajón que yo, y que sabía las últimas noticias de la corte.

—Pero la Rueda Catalina meneó la cabeza.

—¡El amor ha muerto!—murmuró. De pronto una toseca aguda, seca, se dejó oír, y todos miraron en derredor. Provenía de un altanero y espigado cohete, atado a la extremidad de una varilla. Tosía siempre antes de hablar para llamar la atención.

—¡Ejem! ¡Ejem!—hizo, y todo el mundo prestó oído, excepto la pobre Rueda Catalina, que continuaba meneando la cabeza, y murmurando:

—¡El amor ha muerto!

—¡Orden! ¡Orden!—gritó un Triquitrate. Apenas se hubo hecho un silencio perfecto, tosió el Cohete por tercera vez, y comenzó. Hablaba en voz queda, muy lenta y clara, como si estuviese dictando sus memorias, y miraba siempre por encima del hombro a su interlocutor. Realmente, tenía modales muy distinguidos.

—¡Qué suerte tiene el hijo del rey!—exclamó—. ¡Casarse el mismo día en que me van a disparar!

—¿Cómo?—dijo el pequeño Buscapiés—; yo creía que era al revés, y que éramos nosotros los que íbamos a ser disparados en honor del príncipe.

—Eso puede que sea verdad con respecto a vos—replicó el Cohete—. Si, sin duda alguna... Pero, en lo que a mí se refiere, es otra cosa. Yo soy un Cohete notabilísimo, y descendiendo de padres muy notables. Mi madre fué la Rueda Catalina más celebre de su época y alcanzó gran renombre por la gracia de su danza. Mi padre fué un Cohete como yo, y de origen francés. Voló tan alto que temieron no volviera a bajar. Bajó, sin embargo, pues era de un carácter muy bondadoso, e hizo un descenso brillantísimo, en medio de una lluvia de oro. Los periódicos hablaron de él en términos muy halagüeños, proclamándole un triunfo del arte pirotécnico.

—Pirotécnico, pirotécnico, queréis decir—advirtió una Luz de Bengala—; sé que se dice pirotécnico porque lo he visto escrito en mi bote de hojalata.

—Bueno, yo digo pirotécnico—replicó el Cohete en tono severo—. Y la Luz de Bengala se sintió apabullada.

—Decía—continuó el Cohete—, decía...

¿Qué es lo que decía?

—Hablabais de vos mismo—contestó la Candela Romana.

—Naturalmente; ya sabía yo que hablaba de algo interesante cuando fui tan groseramente interrumpido. Detesto la grosería y los malos modos, pues soy extremadamente sensible.

—¿Qué es una persona sensible?—preguntó el Triquitrate a la Candela Romana.

—Una persona que, porque tiene callos, va siempre pisando los pies a los demás—respondió la Candela Romana en un débil murmullo, que estuvo a punto de hacer soltar la carcajada al Triquitrate.

—De qué os reís, puede saberse?—inquirió el Cohete—. Me parece que yo no me río.

—Me río porque estoy contento—respondió el Triquitrate.

—Razón bien egoísta—dijo agriamente el Cohete—. ¿Qué derecho tenéis para estar contento? Deberíais pensar en los demás. Sí, deberíais pensar en mí. Yo siempre estoy pensando en mí, y espero que todo el mundo haga lo mismo. Suponed, por ejemplo, que me ocurriese algo esta noche, ¡qué desgracia para todo el mundo! El príncipe y la princesa no podrían ser felices, se malograria su vida de casados, y, por lo que hace al rey, sé que no podría soportarlo. Realmente, cuando me pongo a reflexionar sobre la importancia de mi misión, casi se me saltan las lágrimas.

—Si queréis ser agradable a los demás—exclamó la Candela Romana—haríais mejor en conservaros seco.

—¡Ciertamente!—exclamó la Luz de Bengala, que estaba ya de mejor humor—, eso es de sentido común.

—En verdad que haríais mejor que en llorar en conservaros seco—dijo el Globo de Fuego—. Eso es lo importante.

—Lo será para vos, no lo dudo—contestó el Cohete—; pero yo lloraré si se me antoja.

Y comenzó a derramar grandes lágrimas, que corriendo por su varilla estuvieron a punto de anegar a dos pequeños escarabajos que casualmente estaban pensando poner casa juntos y buscaban un sitio seco donde instalarse.



DEPORTES

Las grandes pruebas pedestres. Julio Dominguez, campeón de Castilla por segunda vez

Antes de la carrera

La fecha del domingo era esperada con verdadera impaciencia por todos los aficionados al pedestrista. Ninguna prueba madrileña había despertado tanto interés como el IV Campeonato madrileño a través del campo. El competir en ella los mejores corredores de la región, agrupados por equipos, para disputarse el trofeo social, hizo que el apasionamiento superase con creces al que existió en los anteriores campeonatos.

A tal extremo llegó la expectación, que por primera vez en una carrera pedestre existieron apuestas. Entre los partidarios de los dos únicos equipos competidores se cruzaron grandes cantidades de dinero.

Por el número y la calidad de los inscriptos para participar en ella se oía constantemente, en todas las penas deportivas, acaloradas discusiones sobre el probable resultado, y en todas ellas, por el único que existía unanimidad era por el primer puesto, que se le consideraba seguro para Julio Dominguez.

El recorrido, de unos 12 kilómetros, trazado en un terreno muy accidentado, había sido marcado por diez socios de la entidad organizadora en las últimas horas del sábado, demostrando con ello un enorme entusiasmo. El itinerario quedó señalado por los siguientes pintorescos pasajes de la Moncloa: salida del campo de deportes de la Gimnástica Española, a pasar por detrás de la fábrica de Gal, Parisiana, carretera del Tiro Nacional, paseos de Amaniel, canalillo, a regresar por el arroyo de la Fuente de la Mina, bordeando los barcos de Cantarranas a la explanada del asilo de Santa Cristina, Parisiana, al punto de partida.

Antes de las diez quedaron distribuidos por todo el recorrido un numeroso grupo de los Exploradores de España, a las órdenes de sus jefes los señores Dimas y Lucini para vigilar y controlar el paso de los corredores.

Los aficionados, desde bien temprano, fueron acudiendo en gran cantidad, a pesar de la mañana desapacible que hacía, agolpándose por la disputa de ocupar un lugar de primera fila en el campo y en los sitios estratégicos del recorrido para poder divisar la marcha de los concursantes.

De los inscriptos, tan sólo tres «culturales» y un «gimnástico» dejaron de presentarse. Los 50 restantes, antes de darse salida, dieron una vuelta de presentación a la pista trazada en el campo.

La carrera

Emprendieron la marcha los corredores con un duro tren, todos por igual, hasta llegar a la cuesta de Parisiana, en la que Francisco Reliegos toma la cabeza; le siguen casi unidos Miguel Pérez, Emilio González, Julio Dominguez y Enrique Yáñez.

La perspectiva de la prueba al internarse los corredores en el campo, es preciosa. Diminutos y avanzando raudos se los divisa a gran distancia formando una larga fila india. Julio Dominguez, con suma facilidad, va ganando puestos, logrando por fin el primer lugar antes de llegar a los barcos de Amaniel. Todos apretan de firme; pero aun así y todo la distancia entre unos y otros se va haciendo cada vez mayor.

El paso por la Casilla de la Montaña le efectúan por el siguiente orden: Julio Dominguez, Francisco Reliegos, Enrique Yáñez, Emilio González, Julio del Castillo, Miguel Pérez y Marino Rincón.

Julio Dominguez, a un tren enorme y con gran dominio de sí mismo, va distanciándose cada vez más de sus restantes compañeros. Poco después, Enrique Yáñez sufre una aparatosa caída que le obliga a retirarse.

La lucha individual pierde interés. Julio Dominguez, completamente solo, camina en cabeza, asegurándose cada vez más el primer puesto. Fresco, a la par que alegre, saluda a todos los aficionados que encuentra en el recorrido, recordándonos aquel descenso triunfal del Monte Carmelo, en el último campeonato español.

Y en esta forma continúa la marcha de la carrera hasta el final, y únicamente Manuel R. Martínez logra dar alcance a Miguel Pérez y Marino Rincón.

Una enorme salva de aplausos se oye cuando Julio Dominguez penetra en el campo; su carrera ha sido una vez más magnífica, quizá la mejor de su ya largo historial deportivo.

Clasificación individual

Los corredores fueron clasificados por el siguiente orden:

- Julio Dominguez, 36 minutos (S. C. D.); Francisco Reliegos, 37 m. 26 s. (S. C. D.); Emilio González, 38 m. 21 s. (S. G. E.); Julio del Castillo, 38 m. 41 s. (S. G. E.); Manuel R. Martínez, 39 m. (S. C. D.); Miguel Pérez, 39 m. 13 s. (S. G. E.); Marino Rincón, 39 m. 27 s. (S. G. E.); César Pérez, 39 m. 51 s. (S. G. E.); José S. Dominguez, 40 m. 26 s. (S. C. D.); Basilio San Ginés, 40 m. 26 s. (S. C. D.); Manuel R. García, 40 m. 27 s. (S. C. D.); Manuel Marrón, 40 m. 38 s. (S. G. E.); Luis Grachi, 40 m. 55 s. (S. G. E.); Domingo Tormel, 41 m. (S. G. E.); Jesús Serrano, 41 m. 47 s. (S. C. D.); Alvaro Batanero, 41 m. 26 s. 1/5 (S. C. D.); Teodoro R. Recuerdo, 41 m. 55 s. (S. D. G.); Alejandro Millán, 41 m. 56 s. (S. G. E.); Eustaquio Moreno, 42 m. 25 (S. C. D.); Manuel del Agua, 42 m. 7 1/5 (S. C. D.); Fernando Moreno, 42 m. 11 s. 4/5 (S. G. E.); Agapito González, 42 m. 26 s. (S. G. E.); Narciso Serrano, 42 m. 43 s. (S. C. D.); Santiago Álvarez, 43 m. 3 s. (S. G. E.); Luis R. Urbano, 43 m. 9 2/5 (S. C. D.); Alfonso Ojiver, 43 m. 26 s. 4/5 (S. C. D.); Juan Mingoa, 43 m. 39 s. 1/5 (S. G. E.); Daniel Serrano, 44 m. (S. C. D.); Sabino del Coto (S. G. E.); Andrés Vela (S. G. E.); Máximo Meneses (S. C. D.); Ramón River (S. G. E.); Manuel Prín (S. G. E.); Alfonso Fernández

güño. Quizás me toma por uno de los dignatarios de la corte.

—Pongámonos en el fuego!—dijo el otro muchacho; nos ayudará a hacer hervir la caldera.

Y haciendo una pila con los leños, pusieron encima el Cohete y le prendieron fuego.

—Esto es magnífico!—exclamó el Cohete—. Van a dispararme en pleno día, con objeto de que todo el mundo pueda verme.

—Ahora, vamos a dormir!—dijeron los chicos—. Y cuando nos despertemos, ya la caldera habrá hervido.

Y tumbándose sobre la hierba, cerraron los ojos.

Como el Cohete estaba muy húmedo, tardó bastante en arder. Pero, al fin, el fuego hizo presa en él.

—Voy a partir!—gritó, y se puso muy serio y muy estirado—. Sé que ire más alto que las estrellas, más alto que la luna, más alto que el sol. Iré tan alto que...

—¡Fiss! ¡Fiss! ¡Fiss!—y subió recto en el aire.

—¡Delicioso!—gritó—. Así subiré eternamente. ¡Qué éxito estoy teniendo!

Pero nadie le veía.

Entonces comenzó a sentir una extraña sensación de hormigueo por todo el cuerpo.

—Voy a estallar!—gritó—. Prenderé fuego al mundo entero, y haré tanto ruido, que durante un año no se hablará de otra cosa.

Y, en efecto, estalló.

—¡Bang! ¡Bang! ¡Bang!—hizo la pólvora. Pero nadie le oía.

Entonces, lo único que quedó de él fue la varilla, que cayó encima de un Ganso que se encontraba paseando por las orillas del foso.

—¡Santo Cielo!—exclamó el Ganso—. ¿Es que ahora llueven palos?

Y se arrojó al agua.

—Ya sabía yo que causaría una gran sensación—susurró el Cohete, expirando.

OSCAR WILDE

El Arte de Imprimir

¿Se llegará a separar de la Federación Gráfica?

Como anunciamos, el domingo por la mañana celebró el Arte de Imprimir una importante asamblea para discutir la conveniencia o inconveniencia de estar adscritos a la Federación Gráfica Española.

Asistieron más de quinientos asociados. El ambiente era de expectación, de interés por la polémica.

El primer firmante de la proposición encaminada a separar el Arte de la Federación defendió su propuesta en un breve discurso, que fue contestado extensa y razonadamente por Ramón Lamonedá.

Este examinó detenidamente la forma de organización, el contenido y los resultados de tres años de centralización a base múltiple. Con datos de gran peso demostró que el Arte de Imprimir ha salido ganancioso en extremo merced a la Federación, que no es posible consolidar las mejoras en Madrid sin elevar los salarios en provincias, y que separarse sería un suicidio colectivo.

Por tres votos de mayoría fue tomada en consideración la propuesta.

Sin embargo, esta resolución no es definitiva, pues el próximo domingo se ha de reanudar la junta y después se someterá el asunto a un «referendum».

—Ejem! ¡Ejem!—dijo el Cohete, empujando a toser.

—¡Qué voz tan deliciosa!—exclamó la Rana—. Es casi tan agradable como la nuestra. Claro que crear es la cosa más musical del mundo. Ya oírís nuestros coros esta noche.

—Ejem! ¡Ejem!—repitió agriamente el Cohete.

Estaba muy molesto de no poder meter baza.

—Una voz deliciosa!—continuó la Rana—. Espero que vendréis a la alberca. Me voy a echar una ojeada a mis hijas. Bueno, adios; y encantada de nuestra conversación, os lo aseguro.

—Conversación?—dijo el Cohete—. ¡Y habéis hablado vos sola todo el tiempo! Eso no es conversación.

—Alguien tiene que escuchar—contestó la Rana;—y a mí me gusta llevar la palabra. Y la pequeña Rana se alejó nadando.

—Sois una persona irritante—dijo el Cohete—, y sin pizca de educación. Detesto a las gentes que hablan sólo de sí mismas, como vos, cuando uno está deseando hablar de uno mismo, como yo. Realmente, deberíais tomar ejemplo de mí; no podríais tener mejor modelo. Ahora, que se os ofrece la ocasión, debéis de aprovecharla, pues muy en breve regresaré a la corte. Soy estimadísimo en Palacio. Como que el príncipe y la princesa se casaron ayer en mi honor.

—Es completamente inútil que la habléis—dijo una libélula, que estaba posada en una enea;— completamente inútil; hace rato que se ha ido.

—Bueno, ella es quien se lo pierde, no yo—contestó el Cohete—. Yo no voy a dejar de hablar simplemente porque ella no me preste atención. A menudo sostengo largas conversaciones conmigo mismo, y tal es mi talento, que, a veces, no entiendo ni una palabra de lo que digo.

—Entonces, deberíais dar conferencias sobre Filosofía—dijo la libélula.

Y abriendo dos lindas alas de gasa, se remontó en el aire.

—Qué estúpida, pues no se va!—dijo el Cohete—. Estoy seguro de que no se le presentan con frecuencia las ocasiones de cultivar su espíritu. De todos modos, me tiene sin cuidado. Un genio como el mío, tarde o temprano, es seguro que será apreciado.

Y hundiéndose un poco más en el cieno, se puso a meditar sobre el aislamiento del genio.

Cuando, de pronto, dos chichuelos, con alas blancas, bajaron corriendo por el ribazo, con una caldera y unos cuantos leños.

—Esa debe ser la diputación—dijo el Cohete.

Y procuró tomar un aire muy digno.

—¡Mira!—dijo uno de los muchachos;— ¡mira ese viejo palo! ¿Cómo habrá llegado hasta aquí?

Y señaló el Cohete del foso.

—¡VIEJO Palo!—dijo el Cohete—, ¡imposible! REGIO Palo, eso es lo que ha dicho. Regio Palo es un cumplimiento muy halagüeño.

(S. G. E.), Mariano García Alonso (S. G. E.), Francisco de los Infantes (S. C. D.), Rafael Fernández (S. C. D.), Juan Manuel Cerrada (S. G. E.), Hermógenes Rodríguez (S. G. E.), Enrique López (libre), Crisiano Paracuellos (S. G. E.) y Julián de las Heras (S. G. E.).

Clasificación social

Primero. Sociedad Cultural Deportiva, 27 puntos (equipo compuesto por Julio Dominguez, Francisco Reliegos, Manuel R. Martínez, José S. Dominguez y Basilio San Juan).

Segundo. Sociedad Gimnástica Española, 28 puntos (equipo formado por Emilio González, Julio del Castillo, Miguel Pérez, Marino Rincón y César Pérez).

Apreciaciones

La prueba, en general, no pudo dejarnos más categóricamente señalado el entusiasmo que hoy día existe por el pedestrista, a pesar de faltar los equipos de algunas Sociedades: Deportiva Ferroviaria, Primitiva Amistad, Tres Sport, Elemento Joven del Centro Instrucción Comercial...

La organización fue perfecta. El entusiasmo de los miembros que forman la actual Directiva de la Gimnástica Española fue traducción fiel de su resonante éxito.

Julio Dominguez sigue siendo el campeón de campeones; su forma actual creemos supera la de temporadas anteriores. Gran zancada, resistencia prodigiosa, flexibilidad y agilidad al coronar los fuertes repechos; éstas son las tres grandes cualidades que le hacen ser el campeón de España inventiva.

En Francisco Reliegos puede más la resistencia natural del individuo que las dotes de corredor pedestre. Su respiración es un tanto defectuosa y el estilo en él no existe. Pero aun así, todo da la sensación de poseer muy grandes condiciones para esta clase de carreras.

Emilio González hizo más de lo que se esperaba; bien colocado todo el camino y conservando la delantera a todos sus compañeros de equipo, pudo lograr el tercer puesto con facilidad, demostrando estar muy bien preparado.

De los restantes, todos cooperaron con el mayor entusiasmo a sumar puntos para la clasificación por equipos, notándose en algunos de ellos un gran entrenamiento, que les hará mejorar en próximas competiciones su clasificación de anteaer.

En cuanto a la clasificación social, se puede decir, sin temor a equivocarse, que aun habiendo vencido el «cultural», es más homogéneo y existe mayor regularidad en el «gimnástico». Los puestos ocupados por los cinco corredores que lo formaron y la poca diferencia entre el triunfo de uno y otro, claramente lo demuestra. Si Enrique Yáñez termina la prueba, aunque no se hubiese clasificado antes del sexto lugar, el triunfo habría sido para ellos.

Como dato curioso, diremos que el pasado año vencieron los «culturales» por el mismo número de puntos y con la misma diferencia del de uno, como anteaer.

Los informadores deportivos pudieron seguir la carrera gracias a la amabilidad del inteligente deportista D. Emilio Damboa, que les cedió galantemente su magnífico automóvil.

BALOMPIE

El Madrid hace a la Gimnástica tres tantos

Desgraciado para la Gimnástica Española fue el encuentro que jugó anteaer con el Madrid F. C. Fue el partido que jugaron con mayor entusiasmo en esta temporada, y, sin embargo, el resultado les fué negativo, como los anteriores. Pero la fatalidad parece que les persigue en todos sus aspectos: un jugador que tiene que retirarse a los pocos minutos de empezar el partido; un extremo izquierdo que desperdicia todos los pases que se le hacen; otro jugador que se le expulsa indebidamente por el árbitro en el segundo tiempo. Estos fueron los principales motivos que le obligaron a verse vencido por un equipo del Madrid, que, a más de presentarse incompleto, nos demostraba tener muy poca afición al querer aparentar, por procedimientos muy poco deportivos que existen en ellos, una gran superioridad sobre sus adversarios.

El resultado fué tres tantos el Madrid F. C. por ninguno de la Gimnástica Española.

De los jugadores, los mejores de Miguel y Megías. El primero, que actuó de delantero centro, tiró innumerables tantos a la portería contraria, y el segundo demostró una vez más que es un excelente jugador.

Los infantiles del Madrid y del Racing

Lenos del mayor entusiasmo y poseídos de un gran amor propio, contendieron los dos equipos infantiles del Madrid F. C. y del Racing Club. En los dos contendientes se hicieron alardes de consumados jugadores, y todos ellos demostraron que son los grandes jugadores del mañana.

Ganó el Madrid F. C., que se apuntó un tanto. Los equipos estaban formados por Marcial, Higüino-Casanova, Arjona-Méndez Vigotapia, Murieta-Marguiegui-Ortiz-Cataléjos-Moreno, el del Racing Club, y por Tourón, Abrioqueta-Madariaga, Martínez Cerro-Morales-Méndez Vigo, García Álvarez-Triana-Alán-García Pérez-Noel.

ARTAJX

Escuelas y maestros

Pensiones para el extranjero

Para estudiar la organización de la enseñanza en Francia, Bélgica y Suiza, la Junta de ampliación de estudios ha concedido pensión durante dos meses a los maestros e inspectores siguientes:

D. Isidro Almazán, maestro de Madrid; D. Manuel Alonso Zapata, de Madrid; don Eduardo Cantó, de Madrid; D. Martín Chico Suárez, de Soria; D. Camilo Chouza, de Sevilla; D. Francisco Fresno, de Lozoyuela (Madrid); D. Joaquín García, de Páramos de Sil (León); D. Emilio Gazapo, de Masías (Barcelona); D. Rafael Giner, de Valencia; D. José Herrero, de Ciudad Real; D. Loren-

zo de la Peña, de Ibrós (Jaén); D. Sidonio Pintado Arroyo, de Madrid; D. Dionisio Prieto, de Madrid; D. José César Rodríguez, de Algete (Madrid), y D. Joaquín Solana, de Madrid.

D. Valentín Aranda, inspector de Cuenca; D. Antonio Ballesteros, de Segovia; D. Juan Capó, de Baleares; D. Manuel Díaz, de La Coruña; D. Isaac Faro de la Vega, de Burgos; D. Federico García Díaz, de Avila; don Euladio García, de Navarra; D. Alfredo Gil, de Jaén; D. Lorenzo Gordón, de Badajoz; D. Gervasio Manrique, de Soria; D. Agustín Nogués, de Madrid; D. Juan Novás, de Pontevedra; D. Federico Ortega, de Valencia; D. Francisco Rodríguez, de Madrid; D. Angel Rodríguez, de Cáceres, y D. Juan José Senont, de Alicante.

Libro interesante

Acaba de publicarse un libro utilísimo para la juventud y para los maestros, con el título «Juegos educativos al aire libre y en la casa», por Ketty Jentzer, y traducido al castellano por el profesor del Instituto Nacional de Sordomudos, D. Jacobo Orellana.

La importancia pedagógica del juego infantil y los nombres de la autora y traductor son la mejor garantía del libro. Es una compilación de juegos infantiles que pueden celebrarse en el hogar y en el campo, todos ellos hábilmente escogidos, con el fin de desarrollar las energías físicas y despertar la inteligencia. Por tanto, este hermoso libro será el mejor amigo de los niños y un poderoso auxiliar de los padres y maestros y de cuantas personas hayan de intervenir en la educación de la juventud.

«Juegos educativos al aire libre y en la casa» pertenece a la colección de «Actualidades Pedagógicas» que con tanto éxito e interés viene publicando la librería y Editorial de F. Beltrán.

Asociación de Maestros de Madrid

Esta Asociación, en la reunión última, ha tomado, entre otros acuerdos, los siguientes: Empezar una activa campaña para conseguir del Ayuntamiento mayor indemnización por casa, y para que la Diputación haga efectivas las cantidades que adeuda a los maestros por aumento gradual de sueldo, que la Dirección general de Primera enseñanza obligue a la Sección administrativa a publicar el escalafón provincial.

Información oficial

Normales.—Se anuncia a concurso de traslado, por término de veinte días, la plaza de profesora numeraria de Matemáticas de la Normal de Maestras de Jaén.

—Idem, entre auxiliares, la plaza de auxiliar de Ciencias de la misma Normal.

—Idem entre profesores de la plaza de Matemáticas de Oranese.

—Se concede tres meses de permiso al profesor de Música de Albacete, D. Emilio Ramirez.

—Se ordena que la auxiliar de Labores de la Normal de Jaén, doña Heliodora Cruz, cobre sus haberes como sueldo.

—Se concede un mes de licencia a la profesora de Matemáticas de la Normal de La Coruña, doña Rita Aller.

—Se nombra auxiliar de Ciencias de la Normal de Badajoz a D. Jerónimo Gallego, y de Letras de la Normal de Cuenca, a doña Nieves Hortelano.

TEATRO ROMEA HOY DEBUT HOY Egmond d'Bries Nuevo repertorio :: Nuevas y lujosas toaletas

SUCESOS

Hallazgo de una caja de caudales. El guarda del real Patrimonio Antonio Sánchez encontró en el kilómetro 3 de la línea del Norte, cerca de la puerta de Castilla, una caja de caudales, sin duda procedente de un robo. Dió cuenta del hallazgo a la Guardia civil.

En la caja, que ha sido forzada, aparece la siguiente inscripción, que debe corresponder al propietario: M. de D., número 6.

Dos muertes repontinas

En la calle de Santa Engracia, núm. 125, donde tiene su domicilio, falleció repentinamente Miguel Soto Delgado, de veinticinco años.

Parece ser que la muerte fué natural. —También de muerte natural falleció en su domicilio, Galería de Robles, 6, bajo, Manuella Serra Bermúdez de Castro, de setenta y seis años de edad.

Muerto por alcoholismo

En la Casa de socorro del distrito del Hospital ha fallecido, a consecuencia de un ataque de alcoholismo, un hombre, cuya filiación se ignora.

Accidente de trabajo

Descargando fardos en la estación de Goya se produjo lesiones de pronóstico reservado el carretero José Martínez Seojo, de treinta y tres años, que vive en la calle de Luciente, número 12.

Mordida por un perro

En la calle de Ayala ha sido mordida por un perro María Luján, de once años, que sufre una herida de pronóstico reservado, de la que fué curada en el Gabinete médico del barrio de Salamanca.

Caldas

En su domicilio, calle de San Opropio, número 9, se cayó Julia Moreno Fernández, de dieciocho años de edad, produciéndose lesiones de pronóstico grave, de las que fué curada en la Casa de socorro del distrito del Hospital.

También por accidente casual, ocurrido en la gloriosa del Puente de Segovia, se produjo lesiones de pronóstico reservado Anselmo Martín García, de dieciocho años.



La firma de ayer

Gracia y Justicia.—Admitiendo a D. Luis de Landecheo y Urrés la dimisión del cargo de vocal de la Comisión asesora de reforma de las Prisiones, y nombrando para sustituirle a D. Juan Alvarez Mendoza, arquitecto y vocal inspector de la Junta de construcciones civiles.

Jubilando a D. Enrique Rodríguez Lacón, presidente de Sala de la Audiencia de Graus, y a D. Sebastián Aguilár, presidente de la Audiencia provincial de Valencia.

Nombrando canónigo de la santa iglesia primada de Toledo a D. Juan González Mateo, y de la santa iglesia catedral de Madrid a don Benjamín de Arriba, propuestos en primer término por los correspondientes tribunales de oposición.

Promoviendo a la dignidad de maestrescuela de la santa iglesia catedral de Calahorra a D. Valeriano Cruz.

Indultando a Pedro Ruiz Ruiz, Eusebio García Gómez, José Miró Torres, Julián Urbano Soria, José Castro Montero, Adelardo Fernández Gómez, Carmen Montoto Pérez, Manuel Fidalgo y José Conde.

Guerra.—Disponiendo que el general de brigada D. Alfredo Martínez Peralta cese en el cargo de jefe de sección del ministerio de la Guerra.

NOTICIAS

Atoño

Hoy martes, a las seis y media de la tarde, continuará el Sr. D. José Rodríguez Monreó su conferencia sobre «Química de las guerras».

Sociedad Hahnemanniana Matritense

Esta tarde, a las siete, en el Hospital Homeopático de San José, se reunirán en sesión científica ordinaria los médicos homeopatas de esta corte.

Seguirá discutiéndose el tema relativo al nuevo tratamiento de la tuberculosis por los cuerpos inmunizantes de Spengler, expuesto por el doctor Hernández.

Sociedad Ginecológica Española

La Sociedad Ginecológica Española celebrará la sesión inaugural del año académico de 1921 el miércoles 2, a las seis y media de la tarde, en su local del Colegio de Médicos, Mayor, 1.

El doctor D. Fernando Villanueva, secretario general de la Corporación, leerá la Memoria reglamentaria y el doctor Cardenal, socio numerario, el discurso de apertura, que versará sobre el tema «Algunas consideraciones sobre las parálisis infantiles».

El acto es público.

NECROLOGICAS

El funeral que se celebrará el 3 de Febrero, a las once, en la iglesia de San Andrés, y las misas que se digan mañana, de siete y media a diez, en San Francisco el Grande (capilla de la Concepción), serán aplicadas por el alma de doña Carmen Rodríguez-Jaén, viuda de Heredia.

Publicaciones

España artística y monumental, M. Seguí, editor.

Se ha publicado el primer número de esta interesante obra, que es un verdadero tributo a las bellezas artística y a los portentosos ejemplares arquitectónicos de nuestra patria. En este número se continúan 12 magníficas fotografías de otros tantos monumentos de Toledo, con la descripción exacta de cada uno y el correspondiente historial. La edición está presentada con verdadero lujo, un positivo alarde editorial y una preciosidad gráfica, tanto más de celebrar cuanto que en conjunto representará la serie de vagidos espirituales de cada época, las manifestaciones del alma hispana a través de las edades y en cada lugar donde acentó más vigorosamente.

Almanaque de «La vida rural», publicado por «El Norte de Castilla».

Este Almanaque, ya popular entre los agricultores por lo copioso de sus datos, por la afortunada exactitud de sus pronósticos del tiempo y por su interesante texto agrícola, se presenta este año completamente transformado.

Ha aumentado el doble su tamaño, y el número de sus páginas llega a 224, con numerosas láminas intercaladas, magníficamente tiradas en papel couché, y con elegantísima cubierta.

Su texto agrícola, encomendado al ilustre ingeniero agrónomo D. Carmelo Benítez, director de la Granja Agrícola de Valladolid, contiene una utilísima y luminosa cartilla, en la cual, dividida por meses, está expuesta toda la labor que los labradores han de realizar en sus cultivos; una exposición detallada y documentada de las más interesantes experiencias realizadas en dicho establecimiento oficial, con relación a los cultivos propios de Castilla, y otras muchas admirables y prácticas disertaciones sobre temas agrícolas de palpante actualidad.

Colaborará, además, en el Almanaque agrario tan ilustres como el estadista castellano D. Santiago Alba, los ex directores de Obras públicas y de Aduanas, respectivamente, don José María Zorita y D. Mariano Matesanz, y el director de «El Norte de Castilla», don Ricardo Alhué.

El calendario y santoral, las noticias y datos astronómicos y la parte meteorológica son más copiosos y completos que en años anteriores.

En conjunto, el «Almanaque de «La vida rural» constituye una magnífica publicación, interesante, útil y necesaria a los agricultores, y su precio es ínfimo: una peseta.

Notas postales y telegráficas

CORREOS

Fiesta simpática

El sábado por la noche, y en el restaurant del Oro del Rhin, se reunieron a cenar todos los oficiales que habían formado las secretarías que han funcionado durante el tiempo del Congreso de la Unión, recientemente celebrado en Madrid.

Los asistentes al acto fueron los oficiales D. Bienvenido Calvo, D. Siro Dueñas, don Luis Camuñas, D. Francisco Andueza, don Carlos Urzuola, D. Roberto Moreno Morrison, D. Jaime Martínez, D. Augusto Oller, D. Ignacio Carrasco, D. Carlos Aparici, don Eugenio Bertoldi, D. Ramiro Martín Medrano, D. Demetrio Pereda, D. Manuel Alzamora y D. José L. Magallón.

Durante el acto, demostración gallarda de compañerismo, se acordó: Primero. Adherirse por el 12 de Marzo todos los reunidos al banquete, que no sabemos por qué causa ha sido suprimido, de conmemoración de la creación del Cuerpo de Correos, y si no, por su cuenta reunirse con cuantos quieran adherirse para solemnizar tan gran acontecimiento en la historia del Cuerpo patrio.

Segundo. Dar cada uno de los concurrentes cinco pesetas, con objeto de aumentar la consignación para el Colegio de Huérfanos, que tenemos entendido es casi un hecho.

Tercero. Presentar al director general una carta suscrita por todos en la cual se pida se haga obligatorio una cantidad mínima para que todos los empleados ayuden mensualmente al Colegio para que pueda desarrollarse y mejorarse.

No asistió el oficial D. Luis Camprubi, que se encuentra enfermo con fiebres tifoideas. Felicitamos a los asistentes, que han llevado a cabo un acto muy digno de agradecer, uniéndose y dando ejemplo de amistad y compañerismo, después de haber realizado durante el Congreso Postal una labor meritoria y dejar encantados a los representantes extranjeros.

TELEGRAFOS

Oposiciones

Reunidos los Tribunales ante los que se han de verificar las oposiciones para el ingreso en la Escuela Oficial de Telegrafía, han acordado dirigir un ruego a los candidatos solicitando de éstos se abstengan de molestar a sus amistades con cartas de recomendación, que tienen mal resultado, que de conseguir una fórmula de cortésia a costa de la pérdida de la simpatía que han de inspirar al Tribunal los que, prescindiendo de estos medios, se presentan sólo confiando en sus propios méritos y en la rectitud de aquél.

EMERODROMO

PARTIDO SOCIALISTA

Deliberaciones de la Comisión ejecutiva En las últimas reuniones de la ejecutiva del partido se trató de las persecuciones del Gobierno y autoridades contra las Asociaciones obreras.

En vista de los hechos se acordó consignar en un Manifiesto la opinión del partido y señalar lo que para la lucha de defensa está obligado a realizar el proletariado.

Por lo que se relaciona con la convocatoria del Congreso extraordinario, se resolvió redactar el orden del día del Congreso, respecto al problema de la Internacional, del siguiente modo: «El Comité de la Tercera Internacional ha opuesto a las condiciones aprobadas en el último Congreso de nuestro partido las 21 condiciones que acordó el segundo Congreso de la Internacional Comunista para la admisión de todos los partidos.

Bolsa de Madrid

Los fondos públicos no variaron casi durante la sesión de ayer. Sólo algunas series del Exterior y los Amortizables cedieron cinco céntimos.

Los valores industriales se trataron en alza, excepto el Banco de España, que pierde dos céntimos.

Los francos ganaron 1,40. Los dólares no variaron. Las libras cedieron 13 céntimos, y los marcos, 65.

Cotización del día 31 de enero.

4 POR 100 INTERIOR.—Serie F, 69,90; E, 69,90; D, 70,00; C, 70,00; B, 70,00; A, 71,25; G y H, 73,00; Diferentes series, 70,00; Fin corriente, 00,00; Fin próximo, 69,70.

4 POR 100 EXTERIOR.—Serie F, 81,90; E, 81,90; D, 83,15; C, 83,05; B, 83,20; A, 83,75; G y H, 84,50; Diferentes series, 00,00.

4 POR 100 AMORTIZABLE.—Serie E, 87,50; D, 87,50; C, 00,00; B, 87,50; A, 87,50; Diferentes series, 00,00.

5 POR 100 AMORTIZABLE.—Serie F, 00,00; E, 98,00; D, 98,15; C, 98,75; B, 98,75; A, 98,75; Diferentes series, 00,00.

5 POR 100 AMORTIZABLE (Emisión de 1917).—Serie F, 00,00; E, 00,00; D, 00,00; C, 93,50; B, 98,50; A, 98,75; Diferentes series, 00,00.

CARPETAS AL 4 POR 100 INTERIOR.—Diferentes series, 00,00.

AYUNTAMIENTO DE MADRID.—Villa Madrid 1918, 35,00; Obligaciones de 1898, 72,00; Expropiaciones Interior 5 por 100, 00,00; Cédulas del Ensanche, 86,00; 1908 (Deudas y Obras), 00,00; Empréstito de 1914, 84,00.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.—Obligaciones al 4 por 100, 90,00; Idem al 5 por 100, 92,90. Idem al 6 por 100, 109.

VALORES INDUSTRIALES (acciones).—Banco de España, 568,00; Hipotecario, 945,00; Hispanoamericano, 000,00; Español de Crédito, 189,00; Tabacos, 37,00; Explosivos, 28,00; Castilla, 00,00; G. Azucarera preferentes, 00,00; Idem ordinarias, 98,50; Unión Alcohólica, 00,00; Duro Felguera, 98,50; Altos Hornos, 000,00; Español del Río de la Plata, 259,00; Alicante, 241,50; Nortes, 000,00; Andaluces, 000,00.

OBLIGACIONES.—Azucarera: estampilladas, 000,00; Idem no estampilladas, 00,00; Banco Banco España, 4 por 100, 93,00; M. Z. A. 3 por 100, 00,00; Nortes, 19,50, 00,00.

MONEDA EXTRANJERA.—Francos, 61,40; Libras, 27,54; Francos suizos, 000,00; Dólares, 7,10; Marcos, 12,00; Liras, 27,50.

Los derechos de Aduanas

La «Gaceta» publica una real orden disponiendo que el recargo que debe cobrarse por las Aduanas en las liquidaciones de los derechos correspondientes a las mercancías importadas y exportadas por las mismas durante el mes de febrero próximo, cuyo pago haya de ser efectuado en moneda de plata española o billetes del Banco de España, en vez de hacerse en moneda de oro, será de 45 pesetas tres céntimos por 100.

La Cámara de Comercio y las subsistencias

La Cámara oficial de Comercio de Madrid ha dirigido al presidente del Consejo de Ministros una instancia, de la cual ha enviado copia a los ministros de Hacienda y de Fomento.

En esta instancia se dice que no es la primera vez que se dirigen al Gobierno para exponer los quebrantos que produce al país y al comercio el proteccionismo que hoy se ejerce.

Luego dice: «Es un hecho incontestable que el alza ha pasado; que se inicia una baja en los precios de los productos.

Ante esta perspectiva, las condiciones de la concurrencia industrial y mercantil vuelven a los cauces de la economía clásica, y en vano puede oponerse a ellos proteccionismos artificiales para imponer el monopolio en favor de intereses privados. La adquisición de un mercado no puede hacerse ahora más que mediante la bondad del producto, su abundancia y los precios fáciles. Para conseguirlo, se requiere perfeccionamiento técnico y amor al trabajo, condiciones que han comprendido, por ser de inexcusable cumplimiento, los países que se ocupan seriamente de su reconstrucción económica.»

A continuación estudia el estado en que se halla el mercado del aceite, la remolacha y el azúcar y la cuestión del Arancel, para acabar diciendo:

«Al Gobierno toca la responsabilidad de la situación económica, porque si decisiones equivocadas—aun cuando la buena intención las inspire—impiden el desenvolvimiento del fenómeno económico, se producirán daños de consecuencias fatales para la prosperidad de la nación.

En conclusión de cuanto queda dicho, la Cámara de Comercio se permite advertir a V. E. sobre el peligro grave que traería el otorgamiento de protección de favor a industrias privadas, continuando la tendencia de baja que se ha iniciado y la necesidad de que a este hecho económico se le deje en libertad para su actuación.»

Correo de teatros

REAL.—Hoy martes, a petición de numerosos abonados y de mucha parte del público, se dará la definitivamente última representación de La Walkyria, por los artistas alemanes, cuyo elogio es innecesario.

Pasado mañana jueves, por la noche, primera de Tamhauser, que es esperada con enorme interés.

ESLAVA.—Continúa representándose a diario, con extraordinario éxito para Arrieches y Abati y la eminente Catalina Bárcena, la preciosa comedia No te ofendas, Beatriz. Dicha obra se representará hoy martes, a las diez y cuarto, y mañana miércoles, a la misma hora.

Mañana miércoles, por la tarde (duodécima matinee aristocrática de abono), se representará la hermosa comedia Pigmalión. La compañía Cobeña Oliver representará hoy martes, a las seis, la preciosa obra de Nicodemi Retazo, gran éxito de Carmencita Oliver Cobeña.

GRANDES REBAJAS DEL 40 POR 100 EN TODOS LOS PAÑOS por tener una existencia por valor de 4.000.000 DE PESETAS Trajes ingleses... a medida Gabanes... Gabardinas inglesas... Impermeables... Impermeables negros con cinturón, gran fantasía... Capitas impermeables para niños, de 10 a 35 pesetas ANGEL LIGERO CASA MONTADA CON GRAN CONFORT No fijaros en la calle, fijaos en las grandes economías Se ruega al público dé el mayor tiempo para los encargos, por la mucha aglomeración de los mismos (ESQUINA A BASTERO) TOLEDO, 111 TELEFONO 43-77

En la primera decena de Febrero debutarán en este teatro, con nuevas creaciones coreográficas, las famosas bailarinas hermanas Corio.

PROGRAMA MONSTRUO A PRECIOS POPULARES.—La Empresa del teatro de la Zarzuela ha organizado un programa colosal a precios baratísimos. Corazones del mundo y Sobre las ruinas... los dos éxitos mayores de la temporada, se podrán admirar por una peseta butaca, 7,50 palco y 0,50 anfiteatro.

OCURRENCIAS

Un enfermo muy grave dice a su médico: —Querido doctor, abandonar esta vida es lo de menos para mí. Lo único que me preocupa es que sea martes; eso tiene muy mala sombra.

—Por amor de Dios, caballero! ¡No he comido todavía!

—Pero hombre, todos los días me dice usted lo mismo! Eso es una farsa.

—No, señor, es que yo ningún día como hasta que me retiro de pedir.

En una lechería. —Deme usted un litro de leche de sesenta céntimos.

—No queda más que de ochenta; pero la haremos en seguida.

Dos preguntas de actualidad. —¿Por qué está hoy de fiesta todos los «colmadros» madrileños?

—Porque llega el rey de los flamencos.

—¿Y por qué han organizado los futbolistas una fiesta en su honor?

—Porque también es rey de los «valientes».

SECCION RELIGIOSA

Santos de hoy.—Santos Ignacio y Ceclio, obispos y mártires; Severo y Pablo, obispos, y Efrán, confesores, y Santa Brígida y beata Verdiana, virgen.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las religiosas de Maravillas, calle del Príncipe de Vergara, y da principio la novena a su titular; a las ocho, exposición de S. D. M., y por la tarde, a las cinco, estación, rosario, sermón que predicará D. Diego Tortosa, novena, reserva, letanía y salva.

GRAN LIQUIDACION

DE CALZADOS. Con el 40 POR 100 VERDAD se venden 30.000 PARES CALZADO ROYALTY, SERRANO, 28

OBJETOS DE OCASION

Compro y vendo alhajas, relojes, gramófonos, discos y toda clase de objetos. Colón, 15. Teléfono 3.732.

ESPECTACULOS PARA HOY

REAL.—A las nueve, La Walkyria.

ESPAÑOL.—A las cinco y media y a las diez, La tierra.

COMEDIA.—A las diez y cuarto, Mi mujer ya está en casa.

LARA.—A las seis y a las diez y media, Pasionera y la Argentina.

TEATRO DEL CENTRO.-Compañía Alba-Bonafé.-A las diez, El segundo marido y La flor en el libro.

ESLAVA.—A las seis, Retazo.—A las diez, No te ofendas, Beatriz.

APOLO.—A las seis y media, Trampa y cartón.—A las diez y cuarto, El parque de Sevilla.

INFANTA ISABEL.—A las seis, Su alte-

za se casa y La tragedia de La Viña o El que no come la diésa.—A las diez y media, Así predicaba Diego.

REINA VICTORIA.—A las seis y a las diez y media, El príncipe Carnaval.

COLISEO IMPERIAL.—A las seis y media y a las diez y media, La República de la broma.

COMICO.—A las seis y cuarto, La dama del palco, Los héroes de la pantalla y La romántica.—A las diez y cuarto, Los dos pilletes.

NOVEDADES.—A las seis, Del Sacro Monte.—A las siete y cuarto, El primer fresco.—A las nueve y media, El Lobato.—A las diez y media, La millonaria.—A las once y tres cuartos, El compañero cocido.

MARTIN.—A las seis, La conquista de Pardillo.—A las diez y cuarto, Las corsarias y La caída de la tarde.

LATINA.—A las seis y cuarto, Arroz y tertana.—A las diez y cuarto, Tortosa y Soler.

IDEAL ROSALES.—A las diez, ¡Choler... a Rosales! y Quio vadis?

MADRID CINEMA (Malasaña, 6).—Cine-matógrafo y variedades.—Tarde, a las cuatro y media; noche, a las nueve y tres cuartos.—Cine-matógrafo, programa de Royalty.—Variedades. Lolita Ruiz (canciones), Miss Kitchés (malabarista), Mary Guerrita (bailes), Lyda Iris (canciones), Moma Montero (bailes y canciones), Bakler (ventrílocuo), Pastora Imperio (en sus creaciones).

PRICE.—Martes de moda. Tarde, a las seis; noche, a las diez y cuarto. Catedral de las Variedades, Beneficio y despedida de Lola Mansilla. Debut de Danselmi. Exito de las Isabelinas y Luz Imperio. Grandes películas del extraordinario programa Ajuria.—Butaca, dos pesetas; general, 0,65.

ZARZUELA.—Precios populares: Palcos, 7,50; butaca, una peseta; anfiteatro, 0,50. Programa monstruo, Corazones del mundo y Sobre las ruinas...!

ROYALTY.—Magníficos programas americanos.—Siempre estrenos.—Sexteto Berki.—Tarde, a las cinco; noche, a las diez.—Décimo octavo martes de gran moda. Una boda accidentada (dibujos preciosos), Magda (éxito de la hermosa Clara Kimball), estreno de Al más duro precio (bella obra de Rex Beach), éxito de Alma de las cumbres (creación de Mary Pickford).

CINE IDEAL.—A las cuatro y media y a las nueve y media. Martes de gran gala. Estreno al más duro precio (grandiosa creación del coloso actor yanqui Rex Beach), La inocente (por la bellísima actriz yanqui Gladys Brockwell), Un millón de recompensa (décimo tercero y décimo cuarto episodios, por la intrépida actriz yanqui Lilian Walker) y otras.

REAL CINEMA y PRINCIPE ALFONSO.—Empresa Sagarra.—Tarde, a las cinco y media; noche, a las diez.—Estreno de gran risa La casa de los sustos, Actualidades Gault, Socio en silencio (programa Ajuria), éxito fenomenal, segunda jornada de La dueña del mundo y Harold en aeroplano.—Jueves, continuación de La dueña del mundo.

THE FORTEEN CLUB, Barco, 34.—Hoy, de diez a tres de la madrugada, gran souper tango. Concurso de secmhy (baile americano).

LA COMICA.—Agencia de billetes para toda clase de espectáculos públicos Carretas, 47, telef. 39-01 M., y Victoria, 3, telef. 12-75 M. :: Servicio a domicilio

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Factor, 7.

INSTITUTO DENTAL PLAZA DEL PROGRESO, 12 Extracciones sin dolor, 3 pesetas. Obturaciones, 5 pesetas. Dentaduras sin paladar, desde 5 pesetas pieza. Coronas de oro, 25 pesetas, y toda clase de trabajos económicos y garantizados.

¡¡Extranjeros!! ¡¡Españoles!! VENDO DE OCASION COMPRO POR TODO SU VALOR Alhajas, antigüedades, sables antiguos, relojes, maletas, objetos de arte, regalos, etc., etc. LA ALMONEDA :: CRUZ, 10, MADRID (Próximo a la Plaza de Consueles)



DEFUNCIONES Y FUNERALES

Estas esquelas se admiten en todas las Agencias de Publicidad...

PRECIO: UNA PESETA LINEA

La niña Carmen Casabuenas y Frias, subió al cielo ayer...

Don Dionisio Palomino Ribote falleció ayer, a los setenta y cuatro años de edad...

LA HORMA IDEAL CALZADOS ULTIMOS MODELOS

Para negocio industrial de gran rendimiento precisas 40.000 pesetas...

PARA TOS Y CATARRO DE GARGANTA Y BRONQUIOS

Caramelos pectorales cenarro (alcali y pino). Desinfectantes del aparato respiratorio...

R.M.S.P.&P.S.N.C.

La Mala Compañía del Real del Inglesa Pacifico

Salidas para América del Sur: ARLANZA, de Coruña y Vigo, el 20 de Febrero...

Salidas regulares de los lujosos vapores de las series «A», «D» y «O» de Coruña, Vigo y Lisboa...

Para más informes dirigirse: MADRID: Mac Andrews & Cia., Ltda.

Para anuncios MONTERA, NUMERO 19

RESERVADO PARA LA LAMPARA BUDAPEST TUNGSRAM DE 1/2 WATIO (FABRICACION HUNGARA)

Preservativos de señora y cab. Hungers. Libros, postales. Catalogo gratis.

A LOS RECLUTAS 1920-1921 ¿Quiéranse redimir del servicio de África?

Preservativos La Casa mejor surtida de España, La Inglesa, MONTERA, 35 (pasaje).

Para anuncios MONTERA, NUMERO 19

DEBILIDAD, NEURASTENIA, CONSUMCION, CLOROSIS, CONVALESCENCIA ANEMIA VINO Y JARABE Deschiens a la Hemoglobina

MADERAS VICENTE PEREZ MARTIN Fábrica.-Almacenes.-Talleres de carpintería.

COMERCIANTES Garantizad el peso de vuestras mercancías utilizando las famosas BALANZAS Y BÁSCULAS AUTOMÁTICAS MARCA TOLEDO

SINDICOS Los Sindicatos y clasificadores del gremio de carboneros, caños, turba 1.ª, clase 12...

Más de 50 plazas para el Cuerpo auxiliar de Gobernación. Pueden actuar señoras...

SECCION POR PALABRAS

De una a ocho palabras, 40 cts.; cada palabra más, 10 cts.

AGUAS MINERALES ESPECIFICOS

Crietas pechos. - Infalible Griedina Ruiz Leria. Barquillo, 23, farmacia.

Sabones. Únicamente los S. cura Linimento Tortosa. Fresno, 0,60, y una peseta. Barquillo, 23, farmacia y principales.

ALMONEDAS

Almoneda marcha fuera. - A Bravo Marchillo, 23, tercero, 3.

Almoneda. Tres pisos, salones, alfombras, cuadros antiguos, alcaoba, pianos, comedores, jarrones, tréfiles, figuras, sillerías, tapices, despachos, caja caudales, muebles Renacimiento, burós, camas, colchones, armarios. Barco, 6, principal.

Almoneda. Vendo varias clases muebles. Fuencarral, 20 duplicado, entresuelo.

Almoneda. Todo barato. Silveira, 41, Rosa Blanca.

Almoneda. Muebles modernos, antiguos, salón dorado, autopiano 38 notas con rollo, muchos objetos. Pellos, 7, entrada Jardines, 40.

Almoneda. Comedor, alcaoba, camas, despacho, camas, armario luna, lavabos. Madero, 5, principal.

Almoneda. Urrente por marcha, buenos muebles. - Santa Brígida, 18.

Almoneda. Elegantes muebles de todas clases. Hortaleza, 132, bajo izquierda.

ALQUILERES

Ceddo gabinete con alcaoba, bien amueblado, sin Razon: Montero, 18, Anuncios.

Ceddo gabinete dos amigos, soleado. Marqués Santa Ana, 25.

Alquilo, causando venta, hermoso solar cerrado, entre estaciones tranvia. Ercilla, 12.

Alquilo locales para depósitos. Las Rozas. Escribid: Marín.

Se ceden dos alcobas para dormir, caballero. - Marqués de Urquijo, 27, portería, darán razón.

Se cede gabinete y alcaoba. Madera, 24, segundo izquierda.

COLOCACIONES DEMANDAS

En esta sección publicaremos gratis las demandas de empleos que nuestros suscriptores soliciten.

Para ello bastará la presentación del recibo corriente.

Todo suscriptor tiene derecho a tres anuncios de esta índole al mes, siendo de la competencia de esta Administración el señalar las fechas en que deben publicarse, siempre con arreglo a la conveniencia del ajuste, y según le ordenen en que se haya recibido.

Pintor decorador económico se ofrece. Hernani, 7.

Ofrecese ebamista o carpintero para dentro o fuera. A. Fuentes, Delicias, 16.

Oficial decorador, práctico en caramelos y bombones, se ofrece para dentro o fuera población. M. Fernández Coruña, 1 (Cuatro Caminos).

Joven licenciado del ejército, tardes libres, desea colocación de cobrador o cosa análoga. Quilones, 5, segundo 2.

Ebanista se encargaría de almacen de muebles, arreglo y venta, practico en negocio. Escribid: Cruz, 3 y 5, Puente de Vallecas.

Viuda joven se ofrece para acompañar señora o señorita. Marqués de Urquijo, número 14.

Mecánico muy práctico Ford. Reparaciones domicilio muy económicas. Ancora, 8 provisional, tercero izquierda.

Consocio capitalista se necesita para ampliar buen negocio, muy acreditado y establecido hace 20 años. Informar: Reyes, Fuencarral, 13.

Sustitutos para Africa se admiten; premio, 1.250 pesetas; socorro diario, 10 pesetas. Documentación gratis. Nueva Agencia Amazonas, 3, primero (Cerrillo del Frauto).

350 pesetas percibirán en la Agencia de quintas de Madrid, Toledo, 108, todos los españoles que quieran ingresar de sustitutos en el ejército de Africa, grandes socorros diarios, paga más que nadie. Sucursal en Sevilla, Miguel del Cid, 17; en Barcelona, Castaños, 10, gran pasadizo (Ibiza), cerca estación Francia.

Faltan sustitutos para Africa, paisanos, militares y prófugos; pago más que nadie y diez pesetas diarias. - Pelayo, 47, tercero.

Precisase empleado dominando correspondencia española e inglesa, con conocimientos de francés. Dirigirse a la S. A. Omnium Ibérica Industrial. Gran Via, 15, pral.

Pantalones. - Oficialia y aprendiz, faltan. Oso, 8, tercero.

Peluchera. Falta aprendiz adelantada. Abades, 20.

Pantalones. - Hace falta aprendiz. Paz, 7, cuarto número 2.

Camareras. Urgen muchísimas, dispongo de los mejores contratos. Café series provincias. Oso, 17, primero.

Chalequera. - Faltan buenas oficiales. Peñón, 24, 4.

Calderero de cobre que haya desempeñado o pueda desempeñar cargo de maestro, y buenos ajustadores mecánicos se precisan para trabajar en talleres de capital del Norte. Ofertas con indicación de jornal y referencias al Apartado 930, Madrid.

Chico para recados. Carmen 6-S. García Tirado.

Chico 16 años, recados, necesita Navas. Carmen, 23.

Corredor de comestibles se necesita para traer una casa de vinos de Jerez. Escribid con referencias a M. López, Hernán Cortés, 19 y 17.

Falta puller. Cardenal Cisneros, 18, interior.

Falta criada y asistente. Paz, 13, segundo.

Facilitamos y colocamos servidumbre. Divino Pasos, 3.

Faltan ojalonistas ropa blanca, buenavista, 34, principal derecha.

Faltan guarnecedoras. Cava Baja, 35, sanjuanitas de Guña.

Faltan compostureras para calzados de goma. Cava Baja, 30.

Faltan cuatro señoritas agradecidas para formar con cuatro muchachos «bien» grupo carnavalesco y que recorra por la noche bailes mas elegantes. Escribid: Continental, Añcha, 18, Enrique del Castillo.

Hace falta aprendiz adelantado de ropa blanca. Molino de Viento, 10, principal, 1.

Admitense sustitutos voluntarios para el ejército de Africa, con buenos premios. - Calle del Ángel, 9 y 11.

Consocio capitalista se necesita para ampliar buen negocio, muy acreditado y establecido hace 20 años. Informar: Reyes, Fuencarral, 13.

Sustitutos para Africa se admiten; premio, 1.250 pesetas; socorro diario, 10 pesetas. Documentación gratis. Nueva Agencia Amazonas, 3, primero (Cerrillo del Frauto).

350 pesetas percibirán en la Agencia de quintas de Madrid, Toledo, 108, todos los españoles que quieran ingresar de sustitutos en el ejército de Africa, grandes socorros diarios, paga más que nadie. Sucursal en Sevilla, Miguel del Cid, 17; en Barcelona, Castaños, 10, gran pasadizo (Ibiza), cerca estación Francia.

Faltan sustitutos para Africa, paisanos, militares y prófugos; pago más que nadie y diez pesetas diarias. - Pelayo, 47, tercero.

Precisase empleado dominando correspondencia española e inglesa, con conocimientos de francés. Dirigirse a la S. A. Omnium Ibérica Industrial. Gran Via, 15, pral.

Necesito barnizador. - Cudarsó, 17.

Necesitanse aprendizas adelantadas de modista. Bordadores, 2.

Asistente necesito cinco horas dos y 1 peseta. Zorrilla, 4 duplicado, segundo.

Se necesita cocinera práctica en taberna, con informes. Nicolás Salmerón, 5, vinos.

Se necesitan chicos de 15 a 16 años para recados y trabajo fácil. - Príncipe Vergara, 48.

Taqui-mecanografía precisa-se. - Plaza Canalejas, 6, principal; de once a una.

Para taller de bronquista se necesita oficial práctico un baño. Dirigirse con referencias y pretensiones al Apartado núm. 178, Madrid.

Compra oro, plata, papeletas Monte, dentaduras León, número 37.

Compra alhajas, oro, plata, platino. Huertas, 22, platería.

Frascos vacíos Fimol Busto, se pagan bien. Españoleto, 10, laboratorio.

La Esmeralda. La casa que más dinero da por alhajas, dentaduras y papeletas del Monte. - Postas, 26, platería. Teléfono 54.

Compra alhajas, papeletas del Monte, colchones, dentaduras usadas. Santa Isabel, 34.

Pago bien mobiliarios, pianos, libros, objetos. Hortaleza, 110.

Señora compra muebles, pianos, caja caudales. Corredera Baja, 37; teléfono 19-34.

Enseñanzas Correos, Telégrafos, Radiotelegrafía; clase tarde y noche. Programas gratis. Escuela de preparaciones. Pz. 15.

Para aprender Caligrafía, Gramática, Idiomas, Taquígrafía, señorías y alumnos, clases tarde, noche. Escuela Preparaciones, Pz. 15.

Bachillerato. Magisterio, lecciones a domicilio, provincias, por correo. Marqués de Cuba, 3 seneillo. P. García.

Academia Santa Cruz. - Correos, Telégrafos, Radiotelegrafía, Gobernación, etc. Preparación profesorado competente. Pontejos, 3, primero.

Contabilidad. - Matemáticas. Teneduría libros, rapidísima. Academia, Hortaleza, 11.

VENEREO, SIFILIS E IMPOTENCIA PRODUCTOS DONNATTI

Jamás la célebre frase veni-vidi-veni del gran conquistador César Augusto puede aplicarse mejor que a los célebres medicamentos DONNATTI, que apenas introducidos en España se han puesto a la cabeza de todos sus similares nacionales y extranjeros por sus grandes virtudes curativas.

VENEREO, SIFILIS, GONORRREA: Curación radical rapidísima, sin sondas ni moieties, pudiendo hacerse la curación uno mismo. La irritación, frecuencia de orinar, escozor, estrecheces urinarias, cistitis, cañorros de la vejiga, desaparecen como por arte de encantamiento con los CONFETTI DONNATTI; 6 pesetas la caja.

IMPOTENCIA: Esa plaga de la generación actual, que hace volver prematuramente viejos a muchos jóvenes, ha dejado de existir desde que el Profesor DONNATTI, de Roma, ha dado a conocer su maravilloso Elixir. Vuelve la juventud y el vigor de los años juveniles y perdidas fuerzas; sin causar los perjuicios de otros preparados similares. Es el mismo tiempo tónico, estomacal y de gran refortificante. Un frasco Elixir DONNATTI, 7 ptes. deja sentir sus efectos desde las primeras dosis. En Barcelona, donde costarían gratis y con reserva, envías consultas se pagan por escrito y de persona. Venta en Madrid: Farmacia Gayoso, Arenal, 2, y Durán y Comp., Mariana Pineda, 10. En Valencia: Farmacia de Gamir, San Fernando, 34. En Bilbao: Barandiarán y Compañía. En Galicia: Ricardo Bermejo (Santiago). - En Santander: Droguería Pérez del Molino y Comp.

Representante en Madrid: Gener y Comp. Comisiones: Tudescos, 39 y 41.

COMADRONAS MANICURAS

Partos. Asunción García. Hospedaje, consultas, embarras. Gran reserva. Mostenses, 19.

Acreditada profesora partos, embarras reservados, últimos adelantos, hospedaje. Lavapiés, 60.

Partos. Rogelia Santos. Consultas reservadas. Hay especialista. Norte, 15, teléfono 22-33 J.

Partos. Ex profesora Maternidad. Consultas reservadas. Hospedaje. Plaza Lavapiés, 4.

CONSULTAS MEDICAS

Purgaciones, fujos, hombre o mujer, curados dos días capsulas Koch, 3 pesetas boticas. Liagas, yenero, sifilis, males crón. Informes gratis miércoles tres tarde Clínica Mateos.

Consulta de San Juan de Dios. - Enfermedades de vías urinarias y de la piel. - Consultas de pago. De doce a una, cinco pesetas. - Santa Isabel, 11, principal.

Rayos X. Reconocimientos, cinco pesetas. Reconocimientos estomago. Corredera Baja, 5.

COMPRAS

Compra, pago altos precios por alhajas, relojes, gramófonos, discos y toda clase objetos de ocasión. Colón, 15; teléfono 37-32.

Compra mobiliarios completos, muebles sueltos, colchones de lana, alfombras, ropas de todas clases, cajas caudales, máquinas Singer, bicicletas, gramófonos, alhajas, papeletas Monte. - Teléfono 61-19. - Luna, 23, tienda, Matanzas.

CORRESPONDENCIA

A. W. B. Sácanos de angustia; vuelve o escribe no te obligaremos. - Tus padres.

G. Hoy, diez mañana, Sordo. Tuyo - T.

HUESPEDES

Viajeros. En San Andrés, 1; se admiten huéspedes.

Se admiten huéspedes. Verlarde, 6, segundo izquierda.

Pensión Canalejas. Bonitas habitaciones. Montero, 20, segundo izquierda.

Admitir huéspedes con traslado familiar. Madrazo, 25, tercero.

MOTOCICLETAS

El mejor taller de reparaciones. Pomañaya. Carlos III, número 8.

NOBRIZAS

Doña niña a criar. Urge. Divino Pastor, 6.

Agencia de Maravillas. Primera casa en nobrizas. Lavino Pastor, 5.

Procese ama para criar en Madrid. Anadeo 4, número 20 (calle de Valdeca).

PERDIDAS

Papeles extraviados desde la plaza de Santa Cruz, Alcazar, carrerías, fuerza del bot, Alcazar, casa Barquillo. Granacaral: canchova, 1, primero izquierda.

Perdida desde esquina Argemosa a plaza de Santa Barbara, un collar de tres anillos de perlas pequeñas y broche de brillantes. Se gratifica todo su valor por ser recuperado de familia. Marqués de Urquijo, 41, portería.

Redimir libro notas perdido domingo bar Rior. - Señor Casanova.

SASTRES

Asisteria Atiza. Contado, plazos, ocho meses. Corredera, 45.

FINES DOMESTICOS

La marca Viki es preferida por la mujer practica para lavar en casa toda clase de prendas. Pídanlo en uruguayos, deposito central: Susino y Compañía. Atocha, 130, - Madrid.

Traspasos Se traspasa local, sitio céntrico. Razon: Fucar, 18, primero izquierda.

Traspaso bar, tienda de vinos. Lavapiés, 30, sasería.

Traspaso local, sitio céntrico, sin existencias, buenas condiciones pago. - Asor, Preciados, 33.

Traspaso bar, tienda de vinos. Lavapiés, 30, sasería.

Traspaso local para industria, almacén. Informar: Fuencarral, 138, portería.

Traspaso traspaso pequeño fabricación jabones. Dirigirse: Bolsa, 3, principal.

Traspaso cacharrería por información. Razon: Pelayo, 8, nueva vía.

Traspaso panadería buenas condiciones. - Informes: Palma, 3.

Tomaría en traspaso colegio de niñas, acreditado; no importa sea en provincias. Escribid: Escribid: Rubio, Atocha, 122, segundo.

VARIOS

Avivamiento destino. Horóscopos planetarios. Doctor Cruzado. Quintana, 25, segundo. - De provincias por carta, remitiendo sello.

8 pesetas diarias, señores, o señoras (cualquier posición), ganarán aumentando postales, dibujos, etc., mediante sencillosas operaciones. Escribid: Informacion mundial (64), Barcelona.

Rico café desayunado. El Café, Corredora Baja, 4.

Matrimonio, derecho cocina, necesidad matrimonio. Oloros: 11, Anson Faras, 33, segundo izquierda.

Ampliaciones gratis retratos. Amalase en Montero, 8. Precios económicos.

Por 7,00 pesetas, 8,40 provincia, cortaremos patronos medidas vestidos sastre italiana. Fuencarral, 19, modista.

Contadores agua. - Arreglo, vengo todos los sistemas. Madera, 13, mecanico.

Bogado. Consulta económica, reclamaciones creditos, accidentes. - Plaza Santa Ana, 10, Ocaña.

Ilustramos fotos y capas en el acto; vainicas, instantáneas, cinco centimos metro; botones, ojales. Grandes lotes. San Pedro, 24 (Atocha).

Anilación perfecta de pianos, reparaciones. - Carmen, 16, Martín.

Se arreglan uniformes militares para niños. Madero, 9.

Se vende un establo con 35 vacas y un semental. Razon: Alvarez de Castro, número 7, carbonería.

Se venden máquinas hacer medias, núm. 14, cincuenta centímetros. Kiez, Ave María, 37.

Se venden dos bicicletas seminuevas. Fe, 15, pral.

A los de cuota. Se vende uniforme completo de ingeniero, en buen uso. Juan de Herrera, 2, segundo; horas de diez a una.

La carpintería del dorado Guillermo Holland (antes Rojas), se ha trasladado Pasco Delicias, 35. Vendense huecos facturas, postigos, venanas vidrieras todas clases, barato.

Inoleum. Gran surtido en dibujos, precios muy económicos. Pasos para escaleras. Alfombras de hule y linoleum para lavabos. Castells, única casa. Plaza Herradores, número 14; teléfono M 18-28.

Vendo chevrolet, último modelo, con arranque. San Andrés, 14.

Alhajas, blutería, gramófonos, discos, objetos regios, precios ocasion. San Bernardo, 1.

Antones Manila. Grandes surtidos. Venta y alquiler. San Bernardo, 1.

Antones Manila, antiguos, modernos, todos colores, grandiosos surtidos. Venta, alquiler. Calatrava, 3.

Rufes, Fracs, smoking, gran surtido, vengo, alquiler. Calatrava, 3.

Vendo máquinas hacer medias y agujas. Se componen medias. Carmen, 23.

Relojes. Se venden y componen con verdadera garantía y a mitad de precio, en la antigua y acreditada relojería. Sal, 2 y 4 (casi esquina a la de Postas).

Inoleums. Ocasión mobiliarios, objetos, cuadros antiguos. Compra venta. Silva, 30.

Motor. Continua 7, 18, 220 voltios. Palma, 55.

Bicicleta B. B. L., nueva, vendida. Toledo, 85, panadería.

Vendo carro tartana, enganchado o sin. Bravo Murillo, 185, Manzanares.

Canga! Vendo elegante armarío tres lunas, despacho nogal. Fuencarral, 138.

Confetti, serpentina, lo mejor y mas barato. Príncipe, 8.

Muebles, camas, colchones, armarios luna. Valverde, 52, Carpio.

Saldó ropa blanca, enaguas, camisas, sábanas. Valverde, 52.

Blutería fina, medias, calcetines, objetos. Valverde, 52, Carpio.

Doce mesas tresillo, diez sofás casino, doce mesas cuadradas, pupitre grande, otros efectos, vengo. Razon: Paz, 1, librería.

Vendo Obligaciones Ciudad Lineal, compro casa pueblo. San Bernardo, 16, Francisco Plaza.

Ocasión. Carbones mecha metálica, 3,60. Ballesta, 8.